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Sanzioni e sequestri della Guardia Costiera
tra Ladispoli, Santa Marinella e Civitavecchia

Gli agenti hanno elevato multe per 15.000 euro e confiscato 3,5 quintali di prodotto ittico

Nell’operazione gli uomini della Capitaneria di Porto hanno sospeso l’attività
ad un ristorante etnico dopo aver riscontrato gravi carenze igienico sanitarie

Annullate con rinvio le
condanne a 24 anni per
Finnegan Lee Elder e a 22
anni per Gabriel Natale
Hjort in relazione all’omi-
cidio del vicebrigadiere
dei carabinieri Mario
Cerciello Rega, ucciso con
11 coltellate nella notte tra
il 25 e il 26 luglio 2019 nel
quartiere romano di Prati.
Una decisione, arrivata
dopo 5 ore di camera di
consiglio, che di fatto
smonta sia la sentenza di
primo grado, dove
entrambi i giovani ameri-
cani erano stati condannati
all’ergastolo, sia la senten-
za di appello. La Suprema
Corte, per la posizione del-
l’esecutore materiale, il
22enne Elder, ha respinto
il ricorso per l’omicidio,
ma lo ha accolto per le
aggravanti e per la resi-
stenza al pubblico ufficia-
le. La pena dovrà essere
ricalcolata e potrebbe esse-
re più bassa di 14 anni.
“Gli avvocati non devono
commentare mai le senten-
ze, al massimo possono
impugnarle. Attenendomi
a questo principio, posso
però dire che il mio senti-
mento e le mie riflessioni
dopo la sentenza di ieri
sono comuni a molti citta-
dini italiani”. Così l’avvo-
cato Massimo Ferrandino,
legale di Rosa Maria Esilio,
vedova di Mario Cerciello
Rega, dopo la sentenza
della Cassazione che ha
disposto un nuovo proces-
so di Appello per Gabriel
Natale Hjorth per il con-
corso nell’omicidio del
vicebrigadiere e per
Finnegan Lee Elder per le
sole aggravanti e per l’ac-
cusa di resistenza a pubbli-
co ufficiale.
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Omicidio
Cerciello Rega,

Cassazione
shock

Continua ininterrotta l’attività
di controllo del 3° Centro di
Controllo Area Pesca della
Direzione Marittima di
Civitavecchia sulla filiera della
pesca, con l’obiettivo principale
di garantire la provenienza del
prodotto ittico che giunge sui
tavoli della ristorazione, a bene-
ficio della qualità offerta ai con-
sumatori. In particolare, nei
giorni scorsi l’attenzione è stata
focalizzata su diversi esercizi
della ristorazione etnica-orien-
tale operanti nei Comuni di
Civitavecchia, Santa Marinella
e Ladispoli. Al centro dell’ope-
razione di controllo la tutela dei
consumatori, attraverso il
rispetto delle informazioni pre-
viste per la tracciabilità del pro-
dotto somministrato, nonché il
contrasto al mancato rispetto
delle norme sulla sicurezza ali-
mentare (specie per quanto
attiene alla conservazione del
pescato) e all’inosservanza
delle disposizioni inerenti
all’igiene dei prodotti e dei loca-
li, attività, queste ultime, svolte
con l’intervento del personale
del competente servizio
dell’Asl Roma 4 di
Civitavecchia. I controlli sulla
filiera della pesca, svolti dai
militari della Guardia costiera,
hanno riguardato anche i terri-
tori interni di propria giurisdi-
zione.

Mortale sulla Cristoforo Colombo
Roma: violento scontro tra un’auto e una moto, a perdere la vita un ragazzo

Per il centauro non c’è stato nulla da fare, sul posto gli agenti della Polizia Locale
Un ragazzo ha perso la vita in
seguito a un violento incidente
stradale. Lo scontro è avvenuto
sulla via Cristoforo Colombo
tra un’auto e una moto.
Scaraventato dallo scooter, per
il giovane centauro non c’è
stato nulla da fare. L’incidente
mortale è avvenuto intorno alle

15:30 di ieri pomeriggio all’Eur,
all’altezza dell’intersezione fra
la Colombo e via delle Tre
Fontane. L’impatto è avvenuto
precisamente sulla corsia late-
rale, in direzione Ostia. Il con-
ducente della vettura si è fer-
mato a prestare i primi soccorsi,
sul posto è intervenuto poi il

personale medico del 118 ma
che non ha potuto far altro che
constatare il decesso del ragaz-
zo. Al fine di consentire l’inter-
vento degli agenti del IX grup-
po Eur della Polizia Locale di
Roma Capitale il tratto di via
Colombo dove è avvenuto l’in-
cidente stradale è stato tempo-

raneamente chiuso al traffico.
Una tragedia che segue di
meno di 24 ore un altro inciden-
te stradale in cui ha perso la
vita un centauro, Andrea Rossi.
A rilevare l’incidente i
Carabinieri intervenuti nel
tardo pomeriggio di mercoledì
in viale dei Romagnoli, zona

Dragona. Fatale per il 34enne lo
scontro fra la moto che stava
guidando per tornare a casa e
un’auto, alla cui guida c’era un
agente della municipale libero
dal servizio. Anche per Andrea
Rossi i soccorsi sono risultati
vani con l’uomo morto sul
colpo.

L’ingresso al Pantheon non sarà più gratuito,
ma si pagherà un biglietto dal “prezzo modi-
co” per visitarlo, con esclusione del ticket per i
fedeli che partecipano alle cerimonie religiose,
per i cittadini romani, per le scolaresche e gli
insegnanti che le accompagnano, per i minori
di 18 anni e per le categorie svantaggiate. Ad

annunciarlo è il ministro della Cultura,
Gennaro Sangiuliano, all’atto della firma del
protocollo d’intesa, siglato al Collegio
Romano sede del Mic. al Pantheon il biglietto
di ingresso costerà 5 euro. Il 70% del ricavato
andrà al Ministero della Cultura, il 30 % alla
diocesi di Roma.

Pantheon a pagamento
La nuova convenzione prevede un biglietto d’ingresso da 5 euro

Il ministro Sangiuliano: “I romani saranno esclusi”

Una relazione a 360 gradi nella
quale ha rivendicato la scelta
di tenere per sé la delega alla
Sanità, ha riattualizzato l’im-
portanza del concetto di ria-
pertura dello storico ospedale
San Giacomo e poi ha puntato
forte sul tema infrastrutture e
sull’esigenza di ammodernare
la viabilità della Regione
Lazio, implementandola con
nuove arterie per favorire lo
sviluppo. Il programma di
governo del neo presidente
Rocca è stato esposto ieri mat-
tina in consiglio regionale in
occasione dell’aggiornamento
della prima seduta. La Regione
Lazio “sotto la mia guida deve
tornare ad essere anche un
luogo di ascolto, la casa dei
sindaci. Dobbiamo tornare ad
ascoltare i nostri territori e
dare risposte che si aspettano
da tempo”. Lo ha detto il presi-
dente della Regione Lazio
Francesco Rocca nel corso del
suo intervento nella seduta del
Consiglio regionale per la rela-
zione programmatica di inizio
mandato.

Regione Lazio

Relazione a 360°
per il Governatore
Francesco Rocca
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Annullate con rinvio le con-
danne a 24 anni per Finnegan
Lee Elder e a 22 anni per
Gabriel Natale Hjort in rela-
zione all’omicidio del vicebri-
gadiere dei carabinieri Mario
Cerciello Rega, ucciso con 11
coltellate nella notte tra il 25 e
il 26 luglio 2019 nel quartiere
romano di Prati. Una decisio-
ne, arrivata dopo 5 ore di
camera di consiglio, che di
fatto smonta sia la sentenza di
primo grado, dove entrambi i
giovani americani erano stati
condannati all’ergastolo, sia la
sentenza di appello. La
Suprema Corte, per la posizio-
ne dell’esecutore materiale, il
22enne Elder, ha respinto il
ricorso per l’omicidio, ma lo
ha accolto per le aggravanti e
per la resistenza al pubblico
ufficiale. La pena dovrà essere
ricalcolata e potrebbe essere
più bassa di 14 anni. “Gli
avvocati non devono com-
mentare mai le sentenze, al
massimo possono impugnarle.
Attenendomi a questo princi-
pio, posso però dire che il mio
sentimento e le mie riflessioni
dopo la sentenza di ieri sono
comuni a molti cittadini italia-
ni”. Così l’avvocato Massimo
Ferrandino, legale di Rosa
Maria Esilio, vedova di Mario
Cerciello Rega, dopo la sen-
tenza della Cassazione che ha
disposto un nuovo processo di
Appello per Gabriel Natale
Hjorth per il concorso nel-
l’omicidio del vicebrigadiere e
per Finnegan Lee Elder per le
sole aggravanti e per l’accusa
di resistenza a pubblico uffi-
ciale.

La gioia di Elder Finnegan
“Finalmente qualcuno mi ha
creduto”. Questa è stata la
prima reazione, a quanto
apprende l’Adnkronos, di
Finnegan Lee Elder che nel
carcere di Rebibbia ha incon-
trato il suo difensore, l’avvo-
cato Roberto Capra. “Ha
accolto con molta soddisfazio-
ne la sentenza della
Cassazione - spiega il difenso-
re - è un ragazzo con fragilità
dopo questa esperienza molto
dolorosa e va avanti fra alti e
bassi”. “Sono contento del-
l’esito della sentenza, ma solo
perché spero che verrà messo
nero su bianco in una sentenza
ciò che è avvenuto veramente:
non sapevo che Mario
Cerciello Rega fosse un carabi-
niere”. Sono le prime parole
che Finnegan Lee Elder,
secondo quanto riferisce
l’AGI, ha consegnato ai suoi

difensori, gli avvocati Roberto
Capra e Renato Borzone, dopo
la sentenza in Cassazione .
“Sono molto provato, sono
molto emozionato da questo
verdetto. Sono mille le emo-
zioni che condizionano la mia
vita attuale”, ha confidato
Elder ai legali. “Mi iscriverò
all’università, ad Economia,
perché sono portato per i
numeri. Troverò la forza per
laurearmi. I miei genitori sono
venuti questa mattina a tro-
varmi, dopo i miei avvocati.
Sono felice, ma da subito si
sarebbe dovuto capire cosa era
successo”. ha aggiunto Elder.
Per il 21enne Gabriel Natale
Hjort ci sarà un nuovo proces-
so. “Appello bis per il concor-
so nell’omicidio del vicebriga-
diere dei carabinieri; Per lui il
sostituto procuratore aveva
chiesto la conferma dei 22 anni
di reclusione come deciso
dalla Corte di Appello di
Roma. “Sono felice per me e
per la mia famiglia che in tutto
questo tempo doloroso non mi
ha mai abbandonato. Ho sem-
pre creduto che qualcuno
prima o poi avrebbe ascoltato
le mie ragioni e ho sempre
avuto fiducia nella giustizia di
questo Paese che ora sento
come una mia seconda casa”.
A dirlo, secondo quanto
apprende l’AGI, Gabriel
Natale Hjort ai suoi avvocati
Francesco Petrelli e Fabio
Alonzi dopo la sentenza della
Cassazione che ha ribaltato la
sentenza di Appello che lo
aveva condannato a 22 anni
per concorso nell’omicidio del
carabiniere Mario Cerciello
Rega, avvenuto il 26 luglio del
2019 nel quartiere romano di
Prati. “Voglio anche ringrazia-
re i miei avvocati che mi sono
stati sempre vicini e mi hanno
sostenuto dandomi fiducia.

Non voglio neppure dimenti-
care la famiglia del brigadiere
Cerciello cui mi sono sempre
sentito vicino sicuro che la mia
innocenza non possa essere
causa del loro dolore”,
aggiunge Hjorth. “Ieri ho atte-
so fino a tarda notte senza
avere notizie. Questa mattina
avevo paura di svegliarmi e
quando ho appreso la notizia
sono scoppiato in lacrime. E’
la prima volta dopo quattro
anni di detenzione che ho pro-
vato una sensazione di sollie-
vo anche se so che il cammino
per ottenere libertà è ancora
lungo”, ha affermato ancora
Hjorth ai suoi legali. 

Festeggiano le difese
“Dal primo minuto in cui
abbiamo esaminato le carte
processuali abbiamo capito
che Elder non aveva assoluta-
mente capito di trovarsi
davanti a due carabinieri.
Quell’intervento è stato ano-
malo. All’atto pratico ci sarà
un nuovo processo e non è
possibile, senza motivazioni,
stabilire quale può essere la
pena”, ha detto l’avvocato
Renato Borzone, difensore di
Elder insieme al collega
Roberto Capra, che rimarca:
“‘Siamo soddisfatti per l’an-
nullamento della sentenza. Ci
sarà un nuovo processo sul
cuore della vicenda, se i cara-
binieri si siano o meno qualifi-
cati come appartenenti alle
forze dell’ordine. E questo
apre lo spazio a una nuova
quantificazione della pena”.
“La Corte ha evidentemente
riconosciuto la fondatezza
delle nostre censure sugli erro-
ri compiuti dai giudici di
merito che avevano ritenuto il
concorso di Gabriel Natale
nell’omicidio. Una affermazio-
ne incompatibile con tutti i

risultati della prova”. Così
all’Adnkronos l’avvocato
Francesco Petrelli, difensore
insieme al collega Fabio
Alonzi, di Gabriel Natale
Hjorth dopo la sentenza dei
giudici della Cassazione che
hanno disposto l’Appello bis
per l’accusa di concorso in
omicidio annullando con rin-
vio la sentenza che lo aveva
condannato a 22 anni.
“Esprimiamo grande soddi-
sfazione per l’esito, abbiamo
finalmente qualcuno che ha
sentito le nostre ragioni.
Adesso si apre una nuova
pagina nel processo”, afferma
invece l’avvocato Fabio
Alonzi, l’altro difensore di
Hjorth. “Giusto che la magi-
stratura faccia il suo corso, ma
chiediamo giustizia. E la chie-
diamo per la famiglia, per la
comunità tutta, ma la chiedia-
mo anche nell’interesse della
stessa magistratura e del rap-
porto con la gente.
L’annullamento del processo

sull’omicidio di Mario
Cerciello Rega è per noi som-
mesi una pugnalata, però. La
comunità di Somma
Vesuviana si unisce, si racco-
glie intorno alla famiglia di
Mario e lo fa con grande affet-
to”. Lo ha affermato Salvatore
Di Sarno, sindaco di Somma
Vesuviana, nel napoletano.

La requisitoria del Pg
non regge alla prova
della Suprema Corte
I ricorsi devono essere ritenuti
inammissibili”, aveva detto
nel corso della requisitoria il
sostituto procuratore parlando
dei ricorsi presentati dai difen-
sori degli imputati. “La rico-
struzione della difesa è illogi-
ca rispetto all’intervento di
Cerciello: il carabiniere infatti
non aveva motivi per aggredi-
re Elder che subito ha tirato
fuori il coltello e lo ha colpito”,
aveva affermato il magistrato.
Questo varrebbe anche in caso
Cerciello non si fosse qualifi-
cato come carabiniere. “Non si
aggredisce un uomo disarma-
to con 11 fendenti in 20 secon-
di. Non ci sono dunque i pre-
supposti per la legittima dife-
sa”, spiegava il sostituto pro-
curatore.
E sul coinvolgimento pieno di
Natale Hjorth: “Natale gesti-
sce lo zaino dove è stato trova-
to il coltello, lava il coltello. E’
lui che detta le condizioni,
individua il luogo. E’ lui che
da il contributo intellettuale.
E’ sempre lui a conoscere la
lingua italiana e a prendere
accordi”, ricordava l’accusa.
Per questo aveva chiesto la
conferma della sentenza di
appello per entrambi gli impu-
tati. 

Viterbo: tentano
di rubare 6 quintali
di piastre in ghisa,
arrestati dai CC

Stavano sottraendo, spostandoli
a bordo strada, circa sei quintali
complessivi di piastre di ghisa,
utilizzate per il rivestimento di
un essiccatoio per la lavorazione
del tabacco. E’ accaduto a
Bomarzo, in provincia di Viterbo
dove due cittadini stranieri sono
stati arrestati dai carabinieri. Ad
accorgersi del tentativo di furto
è stato un carabiniere che stava
tornando a casa dopo aver ter-
minato il turno. Il militare ha
notato la strana presenza di per-
sone nell’area di un’azienda agri-
cola della zona e ha deciso di
vederci chiaro, individuando un
furgone e due uomini all’interno
della proprietà. I due, grazie
anche all’aiuto di altri carabinieri
giunti sul luogo, sono finiti in
manette.

Fienile a fuoco
nella notte a Cave,
non risultano feriti

Fienile a fuoco nella notte a
Cave, vicino Roma. Le operazio-
ni da parte dei Vigili del Fuoco
per spegnere le fiamme sono
andate avanti per tutta la notte.
Nessuna persona è rimasta coin-
volta. L’incendio ha completa-
mente distrutto la struttura gran-
de circa mille metri quadrati in
cui erano contenute rotoballe.

in BreveSmonta sia il primo grado sia l’appello e annulla le condanne con rinvio

Omicidio Cerciello Rega,
Cassazione: sentenza annullata
Ci sarà un processo bis per Natale Hjorth per il concorso nel delitto
Per Finnegan Elder ricorso accolto solo per resistenza e aggravanti

laVocevenerdì 17 marzo 20232 • Roma



laVoce venerdì 17 marzo 2023 Roma • 3

la Voce TTVV

la Voce televisione

A distanza di poco più di un
anno dall’omicidio di Paolo
Corelli, avvenuto a Roma, quar-
tiere San Giorgio di Acilia, la
mattina del 14 febbraio 2022, su
delega della Procura della
Repubblica di Roma, i
Carabinieri del Nucleo
Investigativo del Gruppo di
Ostia hanno dato esecuzione a
un’ordinanza che dispone la
custodia cautelare in carcere per
un uomo di 27 anni, gravemen-
te indiziato di essere l’autore
dell’omicidio. Il presunto killer
è un italiano, classe 1995: si
chiama Angelo Sabatucci ed è
stato arrestato dai carabinieri
sabato scorso all’aeroporto di
Fiumicino. Con la vittima ci era
cresciuto poiché abitava pro-
prio nell’appartamento sopra a
quello di Corelli, ma dal 14 feb-
braio dello scorso anno si era
reso irreperibile. Secondo il
provvedimento, emesso dal
G.I.P. presso il Tribunale di
Roma su richiesta della locale
Procura della Repubblica, l’in-
dagato avrebbe agito con l’ag-
gravante della premeditazione

e dai futili motivi avendo piani-
ficato l’esecuzione della condot-
ta al fine di vendicarsi di una
aggressione subita la sera prece-
dente dal Corelli per questioni
legate a somme di denaro di cui
quest’ultimo era debitore nei
suoi confronti. L’indagato
dovrà rispondere anche dei
reati di porto illegale di armi e
detenzione di documento falso.
Destinatario della medesima
ordinanza, che dispone anche
per lui la custodia cautelare in

carcere, un altro uomo,
anch’egli arrestato dai
Carabinieri, gravemente indi-
ziato del reato di estorsione, per
aver pianificato e posto in esse-
re un’aggressione nei confronti
di due persone, allo scopo di
reperire il denaro, necessario
per pagare le spese al presunto
autore dell’omicidio, per sot-
trarsi alla cattura, fuggendo
all’estero. L’attività d’indagine,
condotta dai Carabinieri del
Nucleo Investigativo di Ostia,

con la direzione della Procura
della Repubblica di Roma,
avviata nell’immediatezza
dopo la brutale uccisione del-
l’uomo, freddato alle prime luci
del mattino del giorno di San
Valentino del 2022, appena
uscito di casa, nel quartiere San
Giorgio di Acilia, ha consentito
di far luce su un grave quadro
indiziario secondo cui l’indaga-
to lo avrebbe aspettato sotto
casa, per poi esplodergli contro
tre colpi di revolver. Le fonti di
prova raccolte sono state i rilie-
vi tecnico scientifici sulla scena
del crimine, i tabulati telefonici,
le intercettazioni, le dichiarazio-
ni dei testimoni, l’autopsia, gli
accertamenti balistici, la rico-
struzione dei rapporti tra la vit-
tima e l’indagato. Pochi giorni
dopo l’omicidio, il presunto
responsabile si è reso irreperibi-
le, lasciando il territorio nazio-
nale, utilizzando un documento
falso. L’uomo gravemente indi-
ziato dell’omicidio di Corelli è
stato rintracciato nei pressi del-
l’aeroporto di Fiumicino, di
rientro da Barcellona.

L’omicidio avvenne a Acilia il giorno di San Valentino

Uccise Paolo Corelli
Manette per un 27enne

Arrestato dalla Polizia di
Stato, dopo un’attenta atti-
vità di indagine, un italia-
no di 32 anni, gravemente
indiziato del reato di
detenzione ai fini di spac-
cio di sostanze stupefacen-
ti. Trovati, all’interno del-
l’autovettura e della sua
abitazione, oltre 5 kg. di
cocaina, 48 Kg di hashish e
una pistola. Non trovano
sosta i controlli da parte
della Polizia di Stato su
tutto il territorio di Roma
e provincia volti alla pre-
venzione e alla repressio-
ne dei reati inerenti gli
stupefacenti.
Nelle ULTIME ore gli
agenti del III Distretto
Fidene-Serpentara hanno
arrestato un cittadino ita-
liano di 32 anni perché
gravemente indiziato del
reato di detenzione ai fini
di spaccio di sostanze stu-
pefacenti. Nello specifico,
nel corso di un’attività
investigativa, i poliziotti,
appresa la notizia di una
probabile compravendita
di droga in zona Casilino,
hanno fermato per un con-
trollo in via dell’Assiolo
un’autovettura con a
bordo un uomo, un
32enne italiano, che sin da

subito è apparso nervoso e
irrequieto.
Gli agenti, insospettiti da
tale atteggiamento e da un
odore acre proveniente
dall’autovettura, hanno
proceduto ad effettuare
una perquisizione all’in-
terno del veicolo rinve-
nendo, all’interno del cru-
scotto, oltre 5 kg di cocai-
na. La perquisizione suc-
cessivamente estesa anche
all’abitazione dell’uomo
ha permesso di rinvenire
ulteriori 500 grammi di
cocaina e 15 panetti di
hashish per un totale di 15
kg di sostanza stupefacen-
te, mentre nel box di perti-
nenza dell’abitazione sono
stati rinvenuti, in un pic-
colo frigorifero, altri
panetti di hashish per un
peso complessivo di oltre
33 kg.
Sempre nello stesso box,
riposta in un armadio
metallico, è stata trovata
una pistola marca Smith-
Wesson cal. 38 Special di
provenienza illecita con 6
cartucce. Ultimati gli
accertamenti l’uomo è
stato portato presso gli
uffici di polizia dove è
stato arrestato. Arresto poi
convalidato dall’A.G.

Trovato con 5 Kg
di cocaina in auto
Fermato dalla Polizia, il 32enne aveva
in casa anche 48 chili di hashish
e una pistola Smitk-Wesson calibro 38

Incidente a Roma per Marcello
Cirillo. Il cantante e conduttore
racconta in un tweet quanto gli
è accaduto. “Sono vivo per
miracolo, voglio ringraziare
quegli angeli che verso le 15,00
si trovavano sulla Cassia bis
(Roma) mi hanno estratto dalla
mia Smart dopo essere stato
investito da un camion e trasci-
nato per 200 metri per poi cap-
pottarmi dall’altra parte della
strada!”. “Sotto shock ma ille-

so”, ha aggiunto in un altro
post. “Mi piacerebbe conoscere
e ringraziare personalmente i
ragazzi che mi hanno aiutato
se vedete questo messaggio
scrivetemi una si chiamava
chiara”, ha scritto ancora.

Marcello Cirillo
investito da un
camion sulla Cassia

Al termine di un’attività info-
investigativa, i Carabinieri
della Stazione di Sacrofano
hanno fatto scattare un con-
trollo all’interno di un’azien-
da agricola che ha permesso
di scoprire un capannone
dove il titolare, un 56enne del
posto, coltivava piante di
marijuana. I militari all’inter-
no dello stabilimento hanno
rinvenuto e sequestrato, circa
40 kg di infiorescenze secche

di marijuana; 2,5 kg di piante
di marijuana essiccate e 50
piante di marijuana di altezza
compresa tra i 15 e i 40 cm. Il
titolare dell’azienda agricola,
è stato arrestato dai
Carabinieri ed è gravemente
indiziato del reato di produ-
zione e detenzione ai fini di
spaccio di sostanza stupefa-
cente. L’uomo è stato sottopo-
sto agli arresti domiciliari in
attesa del rito direttissimo.

Sacrofano: i CC
scoprono una 
serra di marijuana

Da’ fuoco al materasso in ospedale
e poi aggredisce gli agenti di polizia

Ancora violenze in un
ospedale a Roma. E’
avvenuto mercoledì
alle 14 quando un
uomo di 37 anni, a
pochi minuti dalle
dimissioni, ha dato
fuoco al materasso
della sua camera al
Policlinico Umberto I e ha poi aggredito i poliziot-
ti del personale interno intervenuti per calmarlo.
Un agente ha riportato ferite compatibili con 7
giorni di prognosi. Il 37enne è stato arrestato dalla
polizia con le accuse di resistenza, violenza lesioni
a pubblico ufficiale e danneggiamento aggravato. 

Scomparsa Orlandi e Gregori:
in Comm. Affari Costituzionali
via alla commissione d’inchiesta

Via libera nella Commissione Affari costituzionali
della Camera dei deputati all’istituzione della
Commissione parlamentare di inchiesta sulla
scomparsa di Emanuela Orlandi e di Mirella
Gregori. A quanto si apprende la proposta è stata
approvata ed è stato dato il mandato unanime al
relatore per il testo che approderà lunedì in Aula
per la discussione generale. È inoltre arrivato il VIA
libera definitivo alla Commissione parlamentare di
inchiesta sulle condizioni di sicurezza e sullo stato
di degrado delle città e delle loro periferie, propo-
sta attesa in aula entro fine marzo. “Sono soddi-
sfatto per l’approvazione da parte della I
Commissione di due provvedimenti importanti,
che ora andranno in Aula”, fa sapere all’Adnkronos
il presidente della Commissione Affari
Costituzionali della Camera Nazario Pagano (Fi).
.

in Breve



Il sequestro del leader della
Democrazia Cristiana Aldo
Moro, avvenuto il 16 marzo
1978 ad opera delle Brigate
Rosse segna il punto più alto
della Strategia della tensione e
degli Anni di piombo. Dopo 55
tremendi giorni, il cadavere
dello statista verrà fatto ritro-
vare nel bagagliaio di un’auto.
Ieri mattina in occasione del 45
esimo anniversario del rapi-
mento dello statista Dc e della
strage della sua scorta, il sinda-
co Roberto Gualtieri ha depo-
sto una corona d’alloro presso
la lapide commemorativa di
via Fani. “45 anni fa in via Fani
le Brigate Rosse rapirono Aldo
Moro e uccisero barbaramente
gli agenti della sua scorta
Oreste Leonardi, Domenico
Ricci, Giulio Rivera, Francesco
Zizzi, Raffaele Iozzino. Roma
non dimentica il loro sacrificio
e questa ferita profonda alla
nostra democrazia”. E’ il post
su Facebook del sindaco di
Roma, Roberto Gualtieri. 

Moro: Piantedosi,
nostro dovere ricordare
chi difese democrazia
“Sono trascorsi quarantacin-
que anni da quel 16 marzo del
1978 quando a Roma, in via
Fani, i terroristi delle brigate
rosse rapirono Aldo Moro, pre-
sidente della Democrazia
Cristiana, assassinando feroce-
mente i cinque componenti
della sua scorta. Oreste
Leonardi, Domenico Ricci,
Giulio Rivera, Francesco Zizzi
e Raffaele Iozzino sacrificarono
la propria vita per proteggere
lo statista democristiano, poi
barbaramente ucciso il 9 mag-
gio di quello stesso anno. Una
pagina drammatica della storia
repubblicana che ebbe un
impatto profondo sulla politica
italiana e ancor oggi rappre-
senta uno fra i momenti più
dolorosi della storia del nostro
Paese”. Lo ha dichiarato il
ministro dell’Interno, Matteo
Piantedosi, in occasione del 45
anniversario del rapimento del
Presidente Aldo Moro e del-
l’eccidio di via Fani. “E’ nostro
dovere oggi ricordare e onora-
re il sacrificio di chi pagò il
prezzo più alto per difendere
eroicamente la Democrazia e le
Istituzioni che la rappresenta-
no - ha aggiunto il ministro -.
La memoria di quegli eventi e
degli uomini che, in anni bui,
hanno combattuto per custodi-
re la nostra Repubblica contro
ogni tentativo di destabilizza-
zione, rimane un riferimento
forte per tutti coloro che, ogni
giorno, operano per riafferma-
re i valori di libertà e giustizia.
Con profonda e immutata
commozione rivolgo il mio
memore pensiero alle vittime e
la vicinanza, mia personale e
del Ministero dell’interno, ai
loro familiari”. 

Moro, Rocca: “Pagina
drammatica, mai dimentiche-
remo sacrificio scorta”
“Il 16 marzo del 1978 è una
data che rimarrà per sempre
impressa nella coscienza civile
del popolo italiano, così come
la grandezza dello statista

Aldo Moro sarà un imperituro
esempio cui tendere, come cit-
tadini e uomini delle
Istituzioni. A noi, infatti, spetta
il compito di custodire e ravvi-
vare nella memoria delle gio-
vani generazioni il ricordo di
questa pagina buia e dramma-
tica della storia repubblicana”.
Lo dichiara il presidente della
Regione Lazio Francesco
Rocca. “Sono trascorsi quaran-
tacinque anni dal feroce assas-
sinio a Roma, in Via Fani, ad
opera dei terroristi delle
Brigate Rosse di Oreste
Leonardi, Domenico Ricci,
Giulio Rivera, Francesco Zizzi,
Raffaele Iozzino, i cinque com-
ponenti della scorta del
Presidente Aldo Moro che
pagarono con la loro vita il ten-
tativo di proteggere lo statista
democristiano, rapito e ucciso
al termine di cinquantacinque
giorni di prigionia, il 9 maggio
dello stesso anno. Il nostro pen-
siero, deferente e commosso, è
rivolto alle vittime e ai loro
parenti, per un agguato che
rappresentò un vile attacco alla
tenuta democratica del Paese.
Non dimenticheremo mai il
sacrificio di questi uomini dello
Stato uccisi durante il loro ser-
vizio reso all’intera Nazione”.

Desideri (DC): “Moro una
volta disse “…pensateci bene
prima che si crei una situazio-
ne emotiva e irrazionale”.”
La decisione odierna
dell’Eurotower, qualunque
essa sia, inevitabilmente rica-
drà sui cittadini europei, e
quindi anche su noi italiani.
L’Italia, come è ben noto a tutti,
è un paese con un elevato debi-
to pubblico che - inevitabil-
mente - dalla decisione odierna
avrà delle ripercussioni di non
poco conto. Se il contagio delle
Borse Europee dovesse perma-
nere la conseguenza sarebbe

quella di una repentina stretta
delle condizioni finanziarie,
cosa questa che originerebbe
ricadute non di poco conto sul-
l’economia reale, e quindi su
tutti i cittadini europei; è quan-
to ha dichiarato Fabio Desideri,
portavoce e coordinatore poli-
tico della Democrazia
Cristiana. Ieri il Governo, tra-
mite le parole del Ministro
Giorgetti, ha dichiarato che sta
monitorando le esposizioni del
sistema bancario italiano e che
non abbasserà la guardia sul
tema. Come Democrazia
Cristiana, su questo aspetto
non secondario della vita degli
italiani, vogliamo destinare alla
Presidente Meloni ed al
Consiglio dei Ministri - proprio
in questa giornata per noi di
tristi ricordi - un pensiero di
Aldo Moro che diceva: “…
pensateci bene cari amici,
prima che si crei una situazione
emotiva e irrazionale”.
Sottolineiamo questa riflessio-
ne del presidente Moro nella
piena consapevolezza che - allo

stato attuale - il Sistema
Bancario Italiano è solido, ma
proprio per l’entità del nostro
debito pubblico che ci rende
particolarmente vulnerabili
alle repentine oscillazioni dei
mercati, correlate anche all’in-
nalzamento dei tassi d’interes-
se, auspichiamo che il nostro
Governo sia attento ed estre-
mamente vigile. La crisi del
credito in Europa, per le rica-
dute che può avere in Italia,
necessita di una grande atten-
zione da parte del nostro
Governo proprio perché come
diceva Aldo Moro: “…si tratta
di vivere il tempo che ci è stato
dato con le sue difficoltà”; uno
dei rischi che il nostro paese
può correre è sicuramente la
ripresa dell’inflazione, ma
altresì un rischio correlato e
che tante famiglie italiane, già
provate dalla situazione con-
tingente che l’Europa sta
vivendo, in conseguenza della
guerra tra Russia ed Ucraina,
siano coinvolte in una spirale
senza fine di difficoltà quoti-

diane insormontabili ed inge-
stibili e questo, come
Democrazia Cristiana, non lo
possiamo accettare in alcun
modo; ha concluso Desideri.

Moro: 55 giorni di prigionia,
dal sequestro alla morte
Dalla strage di via Fani del 16
marzo 1978, con il sequestro di
Aldo Moro e l’eccidio degli
agenti della scorta (Raffaele
Iozzino, Oreste Leonardi,
Domenico Ricci, Giulio Rivera
e Francesco Zizzi), al ritrova-
mento del corpo senza vita del
presidente della Democrazia
Cristiana, il 9 maggio successi-
vo in via Caetani, nel centro
della Capitale.
Ecco le tappe più significative
dei 55 giorni di prigionia vissu-
ti da Moro nelle mani delle
Brigate Rosse. 
16 MARZO: poco dopo le 9 del
mattino, in via Mario Fani,
quartiere Nord di Roma, un
commando delle Br uccide le
sue cinque guardie del corpo e
sequestra Moro. Il ministro
dell’Interno Francesco Cossiga
alle 10.45 presiede al Viminale
la prima riunione del Comitato
tecnico-politico-operativo. Si
crea un Comitato per la gestio-
ne della crisi costituito da un
piccolo gruppo di esperti. Alle
12 vengono diffuse le schede
segnaletiche di 16 presunti ter-
roristi ricercati. 
19 MARZO: i giornali pubbli-
cano la foto di Moro e il testo
del “comunicato n.1” delle Br,
in cui si annuncia che il presi-
dente Dc sarà processato da
“un tribunale del popolo”. 
21 MARZO: il governo, con
l’appoggio di tutti i partiti della
maggioranza, vara le leggi di
emergenza per fronteggiare il
fenomeno terroristico. I brigati-
sti sotto processo a Torino
rivendicano il sequestro Moro. 
26-27 MARZO: recapitato in

quattro città il “comunicato n.
2” delle Brigate rosse che
annunciano l’inizio del proces-
so a Moro con i vari capi d’ac-
cusa.
20 MARZO: in terzo comunica-
to, le Br rendono nota una lette-
ra di Moro a Francesco
Cossiga. Moro invita il
Presidente del consiglio e il
Presidente della Repubblica a
“riflettere opportunamente sul
da farsi per evitare guai peg-
giori, pensare dunque fino in
fondo per evitare una situazio-
ne emotiva ed irrazionale. In
queste circostanze entra in
gioco, al di la’ di ogni conside-
razione umanitaria che pure
non si può ignorare, la ragione
di Stato”. 
3 APRILE: Papa Paolo VI da
piazza San Pietro rivolge un
appello ai rapitori (“uomini
delle Brigate Rosse”) perché
liberino Moro. 
7 APRILE: messaggio a Moro
da parte della moglie attraver-
so il quotidiano ‘Il Giorno’. 
10 APRILE: la polizia intercetta
la lettera di Moro diretta alla
moglie in cui ripropone il tema
dello scambio di prigionieri e
invita Dc e governo di rivedere
l’atteggiamento di chiusura
rigida assunto nei confronti di
qualsiasi trattativa. 
16 APRILE: le Br, attraverso il
comunicato numero 6, fanno
sapere che l’interrogatorio ‘al
prigioniero Aldo Moro’ è fini-
to: Moro è colpevole e viene
pertanto condannato a morte.
Riunione del comitato di emer-
genza della Dc. 
19 APRILE: un falso messaggio
dei terroristi annuncia che
Moro è stato ucciso e che il
corpo si trova nel lago della
Duchessa, in località Carlore,
provincia di Rieti confinante
tra Abruzzo e Lazio. 
21 APRILE: il vero “comunica-
to n. 7” è accompagnato da una
foto del presidente della Dc
con un giornale del giorno pre-
cedente che certifica che Moro
è vivo. Il volantino concede 48
ore alla Dc per rispondere ad
un ultimatum in cui si dichiari
disponibile a trattare la libera-
zione di detenuti politici non
specificati. 
25 APRILE: in un ottavo comu-
nicato le Br chiedono la scarce-
razione di tredici detenuti poli-
tici in cambio della vita di Aldo
Moro. Una nuova lettera del
prigioniero arriva a
Zaccagnini: è una sorta di testa-
mento spirituale e politico, per-
ché Moro chiede che ai suoi
funerali non partecipino ne’
autorità dello Stato ne’ uomini
di partito. La famiglia farà
rispettare questa deposizione
testamentaria.
6 MAGGIO: le Brigate Rosse,
con il comunicato numero 9,
annunciano l’esecuzione della
condanna a morte di Moro. 
9 MAGGIO: il corpo dello stati-
sta Dc viene trovato nella
Renault 4 rossa parcheggiata in
via Caetani, una traversa di via
delle Botteghe Oscure, poco
distante da piazza del Gesù.
Una telefonata alla segreteria
del presidente della DC era
giunta alle 13, con tutte le indi-
cazioni. 

Tanti gli omaggi alla lapide che ricorda il sacrificio
della scorta di Aldo Moro, trucidata dai brigatisti rossi

Via Mario Fani, 45 anni fa
la strage che cambiò il volto
e la vita della democrazia
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Una relazione a 360 gradi nella
quale ha rivendicato la scelta
di tenere per sé la delega alla
Sanità, ha riattualizzato l’im-
portanza del concetto di ria-
pertura dello storico ospedale
San Giacomo e poi ha puntato
forte sul tema infrastrutture e
sull’esigenza di ammodernare
la viabilità della Regione
Lazio, implementandola con
nuove arterie per favorire lo
sviluppo. Il programma di
governo del neo presidente
Rocca è stato esposto ieri mat-
tina in consiglio regionale in
occasione dell’aggiornamento
della prima seduta. La Regione
Lazio “sotto la mia guida deve
tornare ad essere anche un
luogo di ascolto, la casa dei
sindaci. Dobbiamo tornare ad
ascoltare i nostri territori e
dare risposte che si aspettano
da tempo”.
Lo ha detto il presidente della
Regione Lazio Francesco
Rocca nel corso del suo inter-
vento nella seduta del
Consiglio regionale per la rela-
zione programmatica di inizio
mandato. Secondo Rocca, biso-
gna “ripensare la sanità dei
nostri territori”, una priorità
nel programma del neo gover-
natore. Il “faro” lungo la stra-
da del lavoro sulla sanità sarà
“la trasparenza”.

“Sanità, ospedali San
Giacomo e Forlanini

saranno riaperti”
“Il San Giacomo e il Forlanini
dovranno essere riaperti. Il
San Giacomo si dovrà riaprire,
mi confronterò con i tecnici.
Certo rimettere mano per
farne una struttura per acuti
ha dei costi insostenibili, ma
magari si può pensare a realiz-
zare una Rsa mantenendone la
vocazione socio- sanitaria”, ha
detto il presidente della
Regione Lazio.

“Essenziale il monitoraggio
dei posti di ricovero

ospedalieri”
“Mi sono voluto assume la
responsabilità della Sanità
sulle mie spalle mantenendo
la delega. Ho dato subito
indicazioni, subito dopo il
mio insediamento sull’otti-
mizzazione di una piattafor-
ma di monitoraggio dei posti
di ricovero perché abbiamo
un tempo medio di attesa di
1.340 minuti nei nostri pronto
soccorso prima di essere rico-
verati, con punte di 2mila
unità”. “E’ importante avere
un monitoraggio per sapere
dall’alto quali sono i posti
liberi e avere una capacità di
guidare l’accoglienza - ha
aggiunto - mancano, è vero,
posti di Rsa e ci impegniamo
a colmare il gap, ma governa-
re il sistema nel suo comples-

Regione Lazio: il neo Governatore Rocca
ha presentato una relazione a 360 gradi
Rocca: “Dobbiamo tornare
ad ascoltare i nostri territori”
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so è necessario”. “Il tema
delle liste d’attesa è un pro-
blema ormai nazionale legato
anche alla carenza del perso-
nale sanitario, ma sicuramen-
te noi abbiamo il tema nel
nostro ReCup dove c’è soltan-
to l’agenda pubblica. Noi
invece intendiamo riappro-
priarci di tutte le prestazioni
del privato e dare noi l’agen-
da al privato e non subirla”.
“Noi non vogliamo far danno
a nessuno - ha spiegato Rocca
- vogliamo solo governare ciò
che la Regione paga. E su que-
sto si giocherà una grande
partita”. 

“Impegno per realizzare
la ferrovia Roma-Rieti”

“Ci impegneremo a realizzare
la linea ferroviaria Roma-
Rieti e l’allargamento della
Salaria. Vivere a Rieti è un

inferno mentre dovremmo
coccolare questa provincia
per quello che ha vissuto.
Probabilmente ci vorranno
anni per realizzarla ma ci
dobbiamo riuscire per fare in
mondo che non sia penaliz-
zante vivere a Rieti”, ha detto
ancora Rocca, nel suo inter-
vento al Consiglio regionale.
“Ad Amatrice verrà ricostrui-
to l’ospedale - ha aggiunto -
ma in un territorio che si
vuota rischiamo che rimanga
una cattedrale nel deserto,
per questo l’Istituto alber-
ghiero deve rinascere in fret-
ta. Ridare quest’anima ad
Amatrice è fondamentale”. 

“Concludere la Roma-Latina
e la Orte-Civitavecchia”

“Ho più volte espresso la
volontà di accelerare la realiz-
zazione delle infrastrutture

per le quali sono già stati
stanziati i fondi necessari. La
Orte-Civitavecchia e la Roma-
Latina sulla quale è importan-
te far sentire forte la pressio-
ne sul commissario nominato.
Perché questa sia un’opera
che termini in tempi ragione-
voli e non si perda più tempo
con discussioni inutili ma si
possa dare finalmente dare
un risposta ai cittadini e
imprese che hanno necessità
di quell’allargamento per
poter avere sviluppo e mobi-
lità sostenibile”. Lo ha
aggiunto il governatore del
Lazio. 

“Situazione finanziaria
drammatica, necessario
e urgente intervenire”

La situazione finanziaria
della Regione Lazio “è dram-
matica. La Corte dei conti ha

osservato che il debito è
molto pesante e parliamo di
22 miliardi. E questo ridurrà
il margine di manovra.
Quindi occorre intervenire”.
ha detto ancora Rocca.
“Garantisco la massima atten-
zione all’ascolto, alla traspa-
renza, all’integrità e l’atten-
zione alle fragilità, che sarà il
mio faro costante in questi 5
anni”. “Sono sicuro che insie-
me alla nostra squadra e con
il vostro supporto - ha conclu-
so - riusciremo a ridare al
nostro territorio quell’anima
straordinaria che ha e merita
di essere valorizzata”.

“Rifiuti, collaboreremo 
con Roma per il 70%
della differenziata”

“La Regione intende collabo-
rare con l’amministrazione
capitolina per raggiungere
nei cinque anni il 70% di dif-
ferenziata, contribuendo a
trovare soluzioni per smaltire
la quota residua di rifiuti pro-
gressivi, e nell’immediato,
anche nuove linee agli
impianti di combustione esi-
stenti, che peraltro anche
l’amministrazione Zingaretti
aveva già autorizzato”, ha
aggiunto Rocca.
“Realizzare gli impianti di
trattamento previsti e mettere
a regime quelli già esistenti
consentirà di misurare poten-
za e quantità delle linee e
delle tecnologie necessarie
per smaltire il residuo e
anche la tecnologia di combu-
stione che potrà essere ade-
guata alle necessità - ha
aggiunto Rocca - realizzare
termocombustori sovradi-
mensionati potrebbe violare
le leggi e le direttive esistenti,
e aprire un nuovo ciclo di
scala nazionale, anziché chiu-
dere quello di scala regiona-
le”.

Le feste rionali tornano a dare vita alle
strade e alle piazze del territorio del
Municipio Roma I Centro. La giunta
municipale, si legge in una nota, gui-
data dalla Presidente Lorenza
Bonaccorsi ha approvato una delibera
che finanzia con 60mila euro per ogni
annualità, cinque manifestazioni tra-
dizionali romane: la Festa di San
Giuseppe al Trionfale, quella di Santa Maria Liberatrice, prevista
a maggio a Testaccio, la Festa di San Giovanni a luglio. Ed anco-
ra: la Festa di Noantri, che come sempre si terrà a Trastevere, a
luglio ed infine l’Ottobrata Monticiana. Più nello specifico la
giunta ha approvato il programma di feste rionali per le annua-
lità 2023 e 2024. Al fine di individuare un percorso di comune
elaborazione delle manifestazioni, l’amministrazione
Municipale co-progetterà i programmi delle singole feste insie-
me alle varie comunità rionali. Si comincia proprio dalla Festa di
San Giuseppe il 19 marzo, tradizionale momento di celebrazione
per la comunità del Trionfale, che avrà come momento culmi-

nante la storica processione religiosa
tra le vie della zona. ”Crediamo che
le feste rionali - ha commentato
Bonaccorsi- rappresentino l’anima
dei nostri territori. Sono veri e propri
momenti della tradizione, che uni-
scono spiritualità, cultura, giochi e
gastronomia. Abbiamo, quindi, deci-
so di dare visibilità a questi momen-

ti, con stanziamenti importanti e sicuri per un biennio. Certi che,
come sempre, contribuiranno a rinsaldare l’intera nostra comu-
nità cittadina”. “Stiamo riportando le nostre feste ad una fruizio-
ne pre covid, anche con un cospicuo stanziamento- ha ricordato
anche l’assessora municipale alla Cultura, Giulia Silvia Ghia-
Iniziamo con quella di San Giuseppe che vedrà, dopo qualche
anno, il ritorno della processione e della banda della Marina
Militare. Voglio infine sottolineare come il bando per la co-pro-
gettazione abbia permesso non solo una programmazione molto
densa e di qualità ma anche un maggior budget grazie alla pre-
senza di alcuni sponsor”.

I Mun., approvate e finanziate 5 feste rionali
Al via il 19 marzo San Giuseppe al Trionfale
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L’ingresso al Pantheon non sarà
più gratuito, ma si pagherà un
biglietto dal “prezzo modico”
per visitarlo, con esclusione del
ticket per i fedeli che partecipa-
no alle cerimonie religiose, per i
cittadini romani, per le scolare-
sche e gli insegnanti che le
accompagnano, per i minori di
18 anni e per le categorie svan-
taggiate. Ad annunciarlo è il
ministro della Cultura, Gennaro
Sangiuliano, all’atto della firma
del protocollo d’intesa, siglato al
Collegio Romano sede del Mic.
al Pantheon il biglietto di ingres-
so costerà 5 euro. Il 70% del rica-
vato andrà al Ministero della
Cultura, il 30 % alla diocesi di
Roma. È la nuova convezione
sul Regolamento d’uso della
basilica di Santa Maria ad
Martyres, meglio conosciuta
come Pantheon. A sottoscrivere
l’accordo, il MiC, rappresentato
dal Direttore Generale della
Direzione Generale Musei e dal
Direttore della Direzione Musei
statali città di Roma, e il Capitolo
della basilica di Santa Maria ad
Martyres. L’accesso ai fedeli per
la partecipazione alle attività
religiose e di culto sarà total-
mente libero. “Oggi diamo

seguito a un impegno che avevo
assunto nei primi giorni del mio
ministero: far pagare in maniera
molto ridotta e modica un
biglietto per l’accesso al
Pantheon”, ha spiegato il mini-
stro Sangiuliano.
COSA ACCADRA’ - Cinque
euro per entrare al Pantheon.
Alcune categorie saranno esen-
tate, ma la convenzione firmata
dal Vicariato di Roma e dal
Ministero della Cultura prevede
l’introduzione del biglietto d’in-
gresso. Ingresso che sarà vietato
durante le funzioni religiose. “E’
stata firmata ieri, giovedì 16
marzo 2023, alle ore 12.30, nella
sede del Ministero della Cultura,
la nuova convezione sul
Regolamento d’uso della basili-
ca di Santa Maria ad Martyres,
meglio conosciuta come
Pantheon”, spiega una lunga
nota del Vicariato. A sottoscrive-
re l’accordo “il Ministero della
Cultura, rappresentato dal
Direttore Generale della
Direzione Generale Musei e dal
Direttore della Direzione Musei
statali città di Roma, e il Capitolo
della basilica di Santa Maria ad
Martyres. Il testo prevede il
pagamento di un biglietto per

l’accesso dei visitatori al
Pantheon, che sarà consentito
soltanto al di fuori degli orari
riservati alle funzioni liturgiche
e alle attività pastorali, affinché
sia salvaguardato l’esercizio del
culto all’interno della basilica”.
L’accesso ai fedeli “per la parte-
cipazione alle attività religiose e
di culto sarà totalmente libero e
sarà cura del Ministero, tramite
propri addetti, interdire durante
lo svolgimento di tali attività
l’accesso ai visitatori attraverso
appositi cartelli esplicativi
all’esterno del portone”. Sarà
altresì cura del Ministero “attra-
verso proprio personale, prov-

vedere prima di ogni celebrazio-
ne al posizionamento di cordoni
opportunamente collocati al fine
di realizzare un corridoio d’ac-
cesso interno orientato al solo
spazio celebrativo, escludendo
possibilità di visita al resto della
basilica. Per la fruizione della
basilica al di fuori degli orari
riservati alle funzioni religiose e
alle attività pastorali, il Ministero
provvederà a regolamentare il
flusso ordinato dei visitatori”. Il
prezzo massimo del biglietto di
ingresso “è fissato a 5 euro -
diverse categorie di persone
potranno comunque accedere
gratuitamente. Il ricavato verrà

ripartito nel seguente modo: il 70
% andrà al Ministero, il quale si
farà carico delle spese di manu-
tenzione ordinaria e straordina-
ria e di quelle di pulizia, tenendo
anche conto delle eventuali
richieste di interventi che
potrebbero pervenire dal
Capitolo; il 30 % alla diocesi di
Roma, che lo utilizzerà per ini-
ziative caritative e culturali e per
attività di manutenzione, con-
servazione e restauro di chiese
di proprietà statale presenti nel
territorio diocesano. La diocesi
di Roma, “ritenendo peculiare il
valore universale e l’unicità
della struttura architettonica del
Pantheon, che attraverso i secoli
ne hanno fatto un luogo di culto
del tutto unico, necessariamente
aperto a una ampia fruizione
anche di studiosi e ricercatori, è
concorde nell’introduzione del
biglietto di ingresso”, aggiunge
li Vicariato. Come si legge nel
Regolamento siglato oggi, infat-
ti, “per la sua storia singolare,
Roma custodisce un patrimonio
artistico unico, fiorito in gran
parte nel contesto dell’esperien-
za della fede cristiana e la città è
meta di pellegrinaggi religiosi e
conosce ingenti flussi turistici e

la Chiesa di Roma, attraverso i
suoi organismi pastorali, deve
prendersi cura anche delle per-
sone che a Roma cercano testi-
monianze di autentica bellezza e
di una ricca storia cristianamen-
te connotata, ma pure debitrice
verso altre tradizioni e culture”.
Monsignor Daniele Micheletti,
arciprete della basilica di Santa
Maria ad Martyres, commenta:
“A Roma c’è una prassi secondo
la quale in nessuna chiesa si
paga un biglietto di ingresso,
con la quale mi trovo d’accordo,
ma mi rendo conto che questo
del Pantheon è un caso partico-
lare. Si aggiunge da parte delle
autorità religiose romane che “si
era iniziato a parlare dell’intro-
duzione di un biglietto già diver-
si anni fa, quando era Ministro
della Cultura Dario Franceschini
e il cardinale vicario era
Agostino Vallini. Per il Capitolo
è importante che sia regolamen-
tato l’accesso dei visitatori, poi-
ché il Pantheon è uno dei monu-
menti più visitati della città.
Inoltre, lo Stato ha la responsabi-
lità del monumento, per cui ha a
suo carico tutte le ingenti spese e
non si poteva rimanere insensi-
bili alle richieste del Ministero.

Nuova convezione sul Regolamento d’uso della basilica di Santa Maria ad Martyres

Pantheon, l’ingresso sarà a pagamento
Il biglietto per visitarlo costerà 5 euro. Il ministro Sangiuliano: “Romani esclusi”

“E’ da poco iniziato il primo dei due
incontri del dibattito pubblico sul Progetto
di Chiusura dell’Anello ferroviario
di Roma nelle tratte Vigna
Clara-Tor di Quinto e Tor di
Quinto-Val d’Ala. Un
appuntamento organizzato
da RFI insieme al
Municipio XV; un passag-
gio prezioso, oltre che
necessario, per condividere
con i cittadini la progettazione
e per un confronto aperto con la
nostra comunità su temi ancora aperti,
come la sistemazione delle aree limitrofe
alla stazione di Vigna Clara, la situazione

di Camposampiero, il tema del mercato di
Piazza Diodati e la riqualificazione com-

plessiva della stazione di Tor di
Quinto. Un incontro parteci-

pato su un progetto che
oltre a prevedere il rad-
doppio della linea inte-
grerà il nuovo collega-
mento ferroviario con le

reti ferroviarie nazionali,
regionali e con quelle del

trasporto pubblico locale di
Roma, con una configurazione

ad anello in grado di supportare le
nostre periferie e a sostegno della mobilità
sostenibile. Dopo l’apertura della Stazione

di Vigna Clara, un traguardo raggiunto
dopo oltre trent’anni solo grazie a un lavo-
ro serio e congiunto tra amministrazioni,
la chiusura definitiva dell’anello ferrovia-
rio ora diventa una priorità: i prossimi
anni dovranno essere quelli decisivi per
migliorare la mobilità dei cittadini di
Roma Nord e di tutti i romani. Il prossimo
appuntamento aperto al pubblico con un
approfondimento sugli aspetti specifici
relativi alla zona di Vigna Clara è fissato
per martedì 21 marzo dalle 16 alle 19:30
all’“Oratorio San Gaetano, Via Tuscania,
12. Info e prenotazioni al link: bit.ly/link-
dibattito-21-marzo”. Così in una nota il
Presidente del Municipio XV, Daniele

Chiusura dell’anello ferroviario, interviene Torquati
“Con RFI al via primo dibattito pubblico per il collegamento strategico per il nostro territorio”

“Il Piano Urbano Mobilità Sostenibile della
Città Metropolitana è stato oggetto di
“Osservazioni” da parte della Comunità terri-
toriale del Municipio VII e di una serie di
Comitati della zona, che lamentano in partico-
lare l’ipotesi di quadruplicamento della tratta
ferroviaria tra Capannelle e Casilina, che si
aggiunge a quello già finanziato tra Ciampino
e Capannelle per il traffico merci, con alternati-
va della bretella di collegamento tra la Roma-
Formia e il raccordo Casilina-Tuscolana. Il
risultato sarebbe in entrambi i casi quello di un
incremento del traffico merci all’interno del

Parco Regionale dell’Appia antica, con conse-
guenze potenzialmente molto dannose. In par-
ticolare si produrrebbe una “devastazione di
zone paesaggistiche e archeologiche come il
Parco degli Acquedotti e Tor Fiscale” prima
per i lavori e poi per il traffico ferroviario con
attraversamento di merci pericolose all’interno
della città. Lungo il passaggio della tratta inte-
ressata si trovano, inoltre, abitazioni, scuole,
istituti sanitari, di cura e per anziani.
L’alternativa a tale progetto sarebbe lo sposta-
mento del traffico merci all’esterno dell’anello
ferroviario, certamente più sicuro, anche ricor-

dando i gravi incidenti che hanno coinvolto
treni merci come la tragedia di Viareggio che
provocò 32 morti e numerosi feriti. Sono per-
corribili alternative concrete a questa ipotesi, a
cominciare dalla Gronda Campoleone-Ponte
Galeria che permetterebbe di evitare i lavori
previsti nel Parco dell’Appia Antica e prevede
il passaggio dei treni merci fuori dall’anello fer-
roviario. Sosteniamo queste richieste delle real-
tà territoriali interessate, come avevamo già
fatto negli ordini del giorno presentati e appro-
vati dall’Assemblea capitolina. È necessario
riconsiderare il progetto di quadruplicamento

per il traffico merci per garantire la sicurezza
del contesto urbano e paesistico, oltre a scon-
giurare interventi lesivi del patrimonio
ambientale, storico e archeologico del Parco
degli Acquedotti. Occorre avviare, a questo
fine, un percorso di modifica con tutti gli enti
interessati che tenga conto delle esigenze
espresse dalla cittadinanza”. Lo dichiarano i
consiglieri capitolini Alessandro Luparelli e
Michela Cicculli (Sinistra Civica Ecologista),
Nando Bonessio (Europa Verde Ecologista) e i
consiglieri della Città Metropolitana Alessio
Pascucci e Roberto Eufemia.

Pums Città Metropolitana, Verdi Sinistra: “No al quadruplicamento
della Ciampino-Capannelle-Casilina per preservare Parco Acquedotti”
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Portare i giovani a vivere la
visione di un film nella sua
sede primaria, la sala cinema-
tografica, e spiegare loro i
mestieri che concorrono alla
realizzazione dell’opera:
l’obiettivo di “CINEPROF - La
scuola incontra le professioni
e la creatività del cinema”, ini-
ziativa giunta alla sua terza
edizione, continua il suo ciclo
di incontri e proiezioni, que-
st’anno in ben cinque regioni
italiane (Lazio, Abruzzo,
Marche, Umbria e Sardegna),
con consensi ed entusiasmo
espresso da docenti, studenti e
tutor. Una rete di appunta-
menti, tra scuole e sale, orga-
nizzata in sinergie tra le sedi
regionali dell’Associazione
Nazionale Esercenti
Cinematografici e coordinata
da Francesco Crispino, atta a
promuovere e stimolare la
conoscenza creativa del
mondo cinematografico e a
trasmettere i principi basilari
di una futura formazione nel
settore nell’ambito della scuo-
la secondaria. Dopo i primi
appuntamenti umbri e mar-
chigiani di marzo, il mese si
chiude con due incontri nel
Lazio: il primo, dedicato agli
studenti dell’Istituto com-

prensivo Frascati 1, in pro-
gramma giovedì 16 marzo alle
ore 10,00 presso il Cinema
Politeama di Frascati (RM)
con la proiezione di
Antropocene - L’epoca Umana
(The Anthropocene Project) di
Jennifer Baichwal, Nicolas De
Pencier, Edward Burtynsky e
l’incontro tenuto dal Tutor
Enrico Azzano; il secondo, in
calendario giovedì 30 marzo
alle ore 9,30 al Cinema Palma
di Trevignano Romano (RM),
rivolto agli studenti
dell’Istituto Comprensivo
Statale Tommaso Silvestri, che
vedranno Hugo Cabret di
Martin Scorsese prima di assi-
stere all’incontro con la Tutor
Anna Maria Pasetti e il regista
Paolo Strippoli. Il format di
Cineprof è il seguente: si parte

da un percorso formativo per
docenti strutturato in 3 incon-
tri di 3 ore l’uno per approfon-
dire la conoscenza delle speci-
ficità del linguaggio cinemato-
grafico in funzione della visio-
ne su grande schermo: un iter
fondamentale per sviluppare
un reciproco scambio di espe-
rienze tra docenti ed “esperti
formatori” ed attivare insieme
un percorso didattico che
introduca gli studenti alla
visione in sala e ad una vera e
propria alfabetizzazione al lin-
guaggio cinematografico. Gli
studenti hanno invece a dispo-
sizione un ciclo articolato in 3
moduli didattici che compren-
deranno una matinée in una
sala cinematografica, dove
sono è in visione una selezio-
ne di film scelti tra le più

recenti significative opere ita-
liane ed europee e un successi-
vo incontro di analisi, appro-
fondimento e/o laboratorio
presso la scuola, della durata
di due ore l’una. Il progetto si
concluderà con la fine dell’an-
no scolastico in corso. CINE-
PROF è un’iniziativa promos-
sa da ANEC Lazio, in collabo-
razione con le sezioni ANEC
Abruzzo, Marche, Umbria e
Sardegna, la Scuola d’Arte
Cinematografica “Gian Maria
Volonté”, il Sindacato
Nazionale Critici
Cinematografici, l’associazio-
ne Nazionale Autori
Cinematografici ANAC e
Forum Studios, e realizzata
nell’ambito del Piano
Nazionale Cinema e Immagini
per la Scuola promosso da
MiC-Ministero della Cultura e
M I M - M i n i s t e r o
dell’Istruzione e Merito, inten-
de promuovere presso le scuo-
le primarie e le scuole secon-
darie di I e II grado della
Regione Lazio, Abruzzo,
Marche, Umbria e Sardegna la
conoscenza e l’approfondi-
mento delle professioni del
cinema e del loro apporto tec-
nico e creativo al linguaggio
cinematografico. 

Continua con successo ed entusiasmo il ciclo di approfondimenti promosso dall’ANEC

“Cineprof”: Studenti a tutto... Cinema
I prossimi due appuntamenti nel Lazio a Frascati (16 marzo) e Trevignano Romano (30 marzo)

E’ Roma la città italiana che lo
scorso anno ha registrato il
maggior numero di edicole
che hanno cessato l’attività:
ben 54. Numero che sale a 77
se si considera l’intera provin-
cia, anche in questo caso la più
penalizzata sul territorio
nazionale. Lo dice una indagi-
ne di Snag, il Sindacato
Nazionale Autonomo
Giornalai aderente a
Confcommercio, realizzata in
collaborazione con Format
Research e presentata oggi a
Roma. A seguire, la città di
Milano (34, che diventano 61
nella provincia), quindi
Napoli ugualmente con 34 e
Firenze con 28. Nelle grandi
città, inoltre, la maggioranza
delle chiusure riguarda le edi-
cole chiosco. 

Edicole: Snag, 12mila
in Italia (-3,5% in 2022),

zero in 25% Comuni 
In Italia ci sono attualmente
12mila edicole operative
(11.904 per l’esattezza), con
una contrazione lo scorso
anno di 441 (pari al 3,5%), con-
tro la chiusura di 844 punti
vendita (-6,5%) nel 2021.
Emorragia rallentata, se si
pensa al -13,3% del 2018-2019,
con la chiusura di ben 2.027
punti vendita, rallentata gra-
zie anche alle misure di soste-
gno al settore. Quasi la metà
delle edicole svolge ulteriori
attività rispetto alla vendita di
quotidiani e periodici che
resta comunque prevalente.
Lo dice una indagine di Snag,
il Sindacato Nazionale
Autonomo Giornalai aderente
a Confcommercio, realizzata
in collaborazione con Format
Research e presentata oggi a
Roma. Snag chiede che quelle
misure di sostegno siano con-
fermate e incrementate.
Infatti, è forte il rischio ‘deser-
tificazione’ in molti Comuni,
soprattutto laddove è più fra-
gile, esigua o addirittura inesi-
stente la presenza di punti
vendita: il 25% dei Comuni
italiani non ha un’edicola,
mentre il 30% (circa 2.500
Comuni) ha solo una rivendi-
ta. La sopravvivenza, lo svi-
luppo e la diversificazione
della rete di vendita delle edi-
cole “è, dunque, fondamentale
per sostenere e garantire su
tutto il territorio nazionale la
capillarità nella diffusione dei
giornali e dell’informazione

sulla carta stampata”. La ricer-
ca dice inoltre che più di un
italiano su tre va in edicola
ogni settimana con una spesa
media di quasi 10 euro; di que-
sti la maggior parte ha un
punto vendita di fiducia (per
l’81,8%) e facile da raggiunge-
re (per l’89,3%), oltre la metà
preferisce le edicole chiosco.

Per il presidente di Snag
Confcommercio, Andrea
Innocenti, l’emorragia di edi-
cole “si sta quasi arrestando
nonostante un contesto di
mercato molto negativo, le
misure di sostegno varate in
questi anni e ulteriormente
rafforzate dal governo con il
bonus edicola 2022 stanno
funzionando. Mi auguro che
esecutivo e Parlamento con-
fermino e rafforzino anche per
il 2023 questi strumenti che
sono fondamentali per tutta la
filiera della stampa ma soprat-
tutto per garantire l’accesso
alla carta stampata di tutti i
cittadini su tutto il territorio
nazionale”. La sfida per il
futuro è “raggiungere la soste-
nibilità economica dei punti
vendita attraverso l’effetto
sinergico di forme di sostegno
pubblico, sviluppo tecnologi-
co e diversificazione dei pro-
dotti e servizi in edicola”.
Bisogna poi sostenere la nasci-
ta di nuove imprese e agevola-
re il turn over generazionale.
Inoltre, “dalla nostra indagine
emerge che i lettori vedono
nelle edicole un presidio cul-
turale essenziale per la diffu-
sione dell’informazione e una
componente importante del
tessuto urbano. Le edicole non
sono, infatti, una semplice rete
commerciale ma sono una rete
culturale e un pezzo di tessuto
urbano che va protetto e valo-
rizzato”. 

“Come si può pretendere che i cittadini
siano ligi alle regole se i primi a infranger-
le sono proprio le istituzioni più importan-
ti del Paese? Come emerge dall’ultimo ren-
diconto di Ama, il mancato pagamento
della Tari da parte dei ministeri negli ulti-
mi 6 anni ha causato un ‘buco’ nelle casse
dell’Amministrazione capitolina di ben 19
milioni di euro. Una cifra importante,
soldi che vengono di fatto sottratti alla
disponibilità del Campidoglio e che avreb-

bero potuto essere investiti per
progetti di pubblica utilità.
Una vera e propria beffa per i
cittadini romani che, al
momento, pagano la Tari più
alta di Italia e che non merita-
no di subire questo ulteriore
smacco da chi, invece, dovrebbe
dare il buon esempio. Auspichiamo,
dunque, che i Ministeri inadempienti
paghino i debiti contratti con Roma

Capitale e pongano fine a questa
incresciosa situazione che noi

avevamo già denunciato
durante l’Amministrazione
Raggi e che, stando agli esiti
di un accesso agli atti appena

compiuto, continua incredibil-
mente a protrarsi nel tempo”. Lo

dichiara, in una nota, il capogrup-
po capitolino della Lista Civica Raggi
Antonio De Santis.

Ama, De Santis (LcR): “Ministeri paghino debiti Tari
accumulati negli ultimi 6 anni verso Roma Capitale”

A Roma nel 2022
il maggior numero
di edicole chiuse



Trasporti. Patanè: “Grazie all’Aula
per l’approvazione del nuovo
statuto per la Mobilità di Roma”

Scuola, Pratelli: su diritto a salute
mentale chiesto a studenti 
di incontrarci per loro istanze

Un lavoro che era atteso da oltre 20 anni che riguarda le zone
di Tomba di Nerone, la Giustiniana, La Storta, Isola Farnese e Olgiata
A Roma Nord il nuovo collettore fognario
da 55 milioni di euro per 80mila abitanti
Con un investimento di oltre 55 milio-
ni di euro, Roma Capitale porterà a
compimento il Collettore fognario
della Crescenza nel Municipio XV,
dal depuratore Roma Nord fino a
Isola Farnese. I lavori, costituiti da più
lotti, sono eseguiti dal Dipartimento
Csimu del Campidoglio e da Acea, e
si concluderanno entro l’estate per
servire oltre 80mila abitanti in un ter-
ritorio che da oltre 20 anni attende il
fondamentale collegamento alla rete
fognaria. L’importante infrastruttura
permetterà il risanamento igienico
sanitario del territorio di Roma Nord
non ancora dotato di rete fognaria e
permetterà l’eliminazione degli scari-
chi non a norma sviluppatisi sull’asse
Cassia tra Corso di Francia e La
Storta. L’opera si estende per una lun-
ghezza complessiva di circa 15 km.
Per il Sindaco Gualtieri si
tratta di “Un intervento fon-
damentale che finalmente dà la
possibilità di allacciarsi alla
rete fognaria e quindi di evitare
di sversare impropriamente sul
suolo a più di 80mila persone;
un intero quadrante della città
che non aveva la possibilità di
allaccio alle fogne e conseguente-
mente era privo di regolare allac-
cio all’acquedotto. È un lavoro
straordinario per il quale siamo all’ultimo
miglio e di cui siamo soddisfatti. Per apri-
le si potranno fare gli allacci alla rete
fognaria e per giugno si conclude tutto
questo pezzo davvero imponente di lavori.
Davvero faccio i complimenti ad Acea Ato
2, all’impresa, al Municipio, all’assessora
Segnalini e a tutti quanti quelli che hanno
seguito quest’opera”. “A partire dall’in-
sediamento della Giunta, con il Sindaco

Gualtieri abbiamo deciso di porre
rimedio a una situazione di inau-
dite lungaggini amministrative che, di
fatto per oltre 20 anni, non hanno per-
messo a un territorio di godere di un ser-
vizio essenziale come la fognatura. È stato
un importante lavoro di squadra fatto con
il Presidente Torquati, Csimu e Acea.
Con questa opera restituiamo la dignità e
il diritto di godere dei servizi fondamenta-

li ai cittadini, in particolar modo quelli
che abitano le zone più periferiche.
Lavoriamo per migliorare la città in ter-
mini di vivibilità, sostenibilità e soprat-
tutto di equità sociale”, commenta l’as-
sessore ai Lavori pubblici di Roma
Capitale Ornella Segnalini. “La realiz-
zazione del Collettore è un grande succes-

so per la comunità, perché lavorare su
questi temi significa restituire dignità ai
quartieri, soprattutto periferici, e alle per-
sone, abbattendo le differenze tra chi abita
in zone servite dai servizi primari e chi
no. Anche questa è lotta alle disugua-
glianze. Ringrazio il Sindaco Gualtieri e
l’assessore Segnalini per il supporto in
questa sfida attesa da anni”, dichiara il
Presidente del Municipio XV, Daniele

Torquati. La realizzazione di questa
importante infrastruttura è iniziata
nei primi anni 2000 e prevedeva le
lavorazioni da effettuare in più fasi,
per bonificare il Fosso della
Crescenza e i suoi affluenti dagli sca-
richi fognari. Dopo la conclusione del
primo lotto, in esercizio nel 2012,
l’opera è rimasta sostanzialmente
bloccata. Dopo anni di inerzia, a par-
tire dal 2021 l’Amministrazione capi-
tolina si è subito attivata per superare
una serie di stalli amministrativi.

I lavori nel dettaglio
eseguiti dal 2021

1. Crescenza II lotto collaudo del-
l’opera effettuato dal Dipartimento
Csimu con un investimento di circa

8.8 mln di euro, che serve il
quartiere di Tomba di Nerone e
consente di allacciare alla pub-
blica fognatura circa 26.000 abi-
tanti delle aree limitrofe al
GRA, con una capacità di 40.000
in proiezione futura.
2. Prolungamento Crescenza II
lotto, in corso di esecuzione da
parte di Acea, è finanziato con un
investimento di 6.8 mln di euro e
riguarda il territorio che di via
Veientana / Fosso Volusia. Il col-
lettore permetterà di allacciare alla

rete circa ulteriori 2.600 abitanti di via
Veientana e della rimanente zona di
via di Grottarossa (asse Cassia).
3. Adduttrice Crescenza III lotto,
opera in corso di realizzazione da
parte di Acea. Ha un costo di 39.6
milioni di euro e coprirà le zone La
Giustiniana, La Storta, Olgiata e Isola
Farnese servendo oltre 40.000 abitan-
ti.
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“Ringrazio i consiglieri di
maggioranza e di opposizione
per il lavoro portato avanti in
Aula, che ci ha consentito di
approvare una importante
delibera che dà il via ad un
percorso amministrativo e
societario fondamentale per
costituire una società che sarà
il vero cervello operativo
della mobilità della nostra
città”: lo ha dichiarato in
Assemblea Capitolina
l’Assessore alla Mobilità,
Eugenio Patanè, al termine
della seduta dell’Aula
Consiliare in cui è stata appro-
vata la delibera che modifica
lo statuto di Roma Servizi per
la Mobilità. “Questo passag-
gio - ha aggiunto Patanè - rap-
presenta la prima fase dell’iter
che porterà alla fusione per
incorporazione di Roma

Metropolitane in Roma
Servizi per la Mobilità. Con le
modifiche dello Statuto, si
ampliano le funzioni di Roma
Servizi per la Mobilità che si
estenderanno anche alla pia-
nificazione, alla progettazione
e all’attuazione di metropoli-
tane e in generale di sistemi di
trasporto rapido di massa
come, ad esempio, sistemi a
fune, corridoi e sistemi di tra-
sporto pubblico in sede pro-
pria come i tram”. “Nei pros-
simi 20 anni - ha concluso
Patanè - dobbiamo realizzare
opere per 15 miliardi: puntia-
mo, quindi, ad avere una
struttura forte, che garantisca
la certezza del futuro ai lavo-
ratori e alle tante professiona-
lità oggi in seno a Roma
Metropolitane che sia in
grado di gestire tutte le com-

messe che riguardano le infra-
strutture oggi in progettazio-
ne”.

I dati parlano chiaro: in Italia
c’è un problema che riguarda
nello specifico le nuove gene-

razioni e che stiamo sottovalu-
tando. Solo 1 giovane su 12
riporta uno stato di benessere
mentale pieno e sono ben
300000 gli adolescenti che
hanno fatto uso di psicofarma-
ci nell’ultimo anno senza pre-
scrizione medica. Sono sem-
pre più frequenti i tentati sui-
cidi e gli stati d’ansia che non
permettono il regolare svolgi-
mento delle attività didattiche.
L’indagine “Chiedimi come
sto”, promossa dalla Rete
degli Studenti Medi sul benes-
sere psicologico durante la
pandemia, ci racconta che il
26,4% degli oltre 30000 stu-
denti intervistati ha pensato
seriamente di lasciare gli
studi. Così, mentre la destra
taglia l'80% dei fondi per il
bonus psicologo, le ragazze e i
ragazzi restano indietro, spes-

so soli. Ed è proprio quel
senso di solitudine che si con-
trasta riunendosi come oggi
per un fine comune: chiedere
al Governo risposte immedia-
te all’emergenza disagio psi-
cologico che li colpisce. Quella
piazza piena è un’immagine
potentissima che ci incarica
della responsabilità di dare
ascolto alle loro richieste. Ho
chiesto a una delegazione
della Rete degli Studenti Medi
di incontrarci per ascoltare i
risultati della loro indagine e
le loro istanze. Immagineremo
insieme delle soluzioni per
Roma. Perché nella società del
merito ciò che si meritano i
giovani, e tutti in realtà, è di
stare bene. A scriverlo sui
social è l'Assessora alla Scuola,
Lavoro, Formazione di Roma
Capitale, Claudia Pratelli.



I traguardi di Pnrr e Giubileo nell’incontro tra Ance-Aacer e l’assessore Miguel Gotor

La Capitale tra Edilizia e Cultura
Dagli investimenti di “Caput Mundi” alla costruzione di 10 nuove biblioteche
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I progetti di “Caput Mundi”,
per i quali il Pnrr stanzia 500
milioni destinati al recupero di
quasi 300 siti archeologici e
culturali; il Giubileo del 2025
ormai alle porte e la collabora-
zione, sempre più forte e
necessaria nella Capitale
d’Italia, tra il mondo dell’edili-
zia e quello della cultura: que-
sti i temi al centro del quarto
appuntamento di “Un caffè
con”, il format di Ance Roma –
ACER ideato dalla
Vicepresidente alle Opere
Pubbliche Francesca De
Sanctis per approfondire, con
gli amministratori di Roma
Capitale e delle stazioni appal-
tanti pubbliche e private,
tematiche di attualità che coin-
volgono il settore edilizio e
guardano allo sviluppo della
città. Ospite della mattinata
Miguel Gotor, Assessore alla
Cultura di Roma Capitale. Nel

corso dell’incontro sono inter-
venuti anche Claudio Parisi
Presicce, Sovrintendente di
Roma Capitale, e Fabio
Pacciani, Direttore edilizia
monumentale di Roma
Capitale, che hanno illustrato
gli interventi previsti da Roma
Capitale e risposto alle
domande degli imprenditori.
«Roma è attesa da grandi tra-

guardi e questo richiede un
impegno straordinario. Alcuni
di questi sono certi: pensiamo
al Giubileo del 2025. Altri,
come l’Expo 2030, sono spe-
ranze auspicate su cui c’è forte
determinazione da parte del-
l’amministrazione». È Miguel
Gotor, Assessore alla Cultura
di Roma Capitale, a spiegare
gli obiettivi che la Giunta capi-

tolina intende perseguire:
«Centrale la messa a terra del
Pnrr, il progetto di investi-
mento pubblico di rinascita e
di resilienza dispiegato a livel-
lo europeo. Approntarlo vuol
dire interloquire in modo serio
e costruttivo con il mondo del-
l’edilizia. Un progetto partico-
larmente significativo riguar-
da gli interventi che faremo

sulle biblioteche: con uno stan-
ziamento di 50 milioni di euro
ne costruiremo dieci nuove e
ne ristruttureremo venti. Poi
c’è “Caput Mundi”, una gran-
de operazione di restauro,
conservazione e valorizzazio-
ne dei beni archeologici della
nostra città», conclude Gotor.
«Finalmente Roma è risultata
destinataria di fondi impor-

tanti per la cultura. Basti pen-
sare che nella Capitale sono in
partenza 335 interventi. Come
costruttori, la preoccupazione
riguarda i tempi: sono molto
stretti e a oggi, con il Giubileo
alle porte, nessun intervento è
partito. 
Per questo chiediamo all’am-
ministrazione di procedere
speditamente con i bandi di
gara per permetterci di valuta-
re attentamente i progetti,
rispettando trasparenza e
rotazione degli inviti. In meri-
to poi alla Carta per la Qualità
del Comune di Roma, oggetto
di revisione dopo 23 anni, ci
auguriamo che non abbia fun-
zione prescrittiva bensì di
indirizzo, e che sia possibile
presentare delle osservazio-
ni». 
A dirlo è Francesca De Sanctis,
Vicepresidente Ance Roma -
ACER alle Opere Pubbliche.

Carta d’identità elettronica:
18 e 19 marzo nuovo open day

Gualtieri presenta il piano
per Capitale 5G entro 2026

Proseguono gli Open Day di
Roma Capitale dedicati alla
carta d’identità elettronica:
sabato 18 marzo è prevista
l’apertura straordinaria degli
uffici anagrafici dei Municipi
IV e XI e degli ex Punti
Informativi Turistici del centro.
I tre chioschi di Piazza di Santa
Maria Maggiore, Piazza delle
Cinque Lune e Piazza Sonnino
saranno operativi anche nella
giornata di domenica 19 marzo.
Per richiedere la carta d’identi-
tà elettronica nei fine settimana
è obbligatorio prenotare il pro-
prio appuntamento a partire
dalle ore 9 di venerdì 17 marzo,
fino a esaurimento delle dispo-
nibilità, tramite il sito Agenda
CIE del Ministero dell’Interno

(https://www.prenotazioni-
cie.interno.gov.it/). “Le apertu-
re straordinarie dei fine setti-
mana, insieme al parallelo lavo-
ro sul potenziamento dei canali
ordinari, sono parte di un com-
plessivo piano di rafforzamen-
to per il rilascio della carta
d’identità elettronica che Roma
Capitale porta avanti con conti-
nuità con l’obiettivo di ridurre i
tempi di attesa. 
Il merito e il ringraziamento
vanno al personale dei
Municipi e dei Dipartimenti
impegnato a migliorare l’offer-
ta del servizio alla cittadinan-
za”, dichiara Andrea Catarci,
Assessore alle Politiche del
Personale, al Decentramento,
Partecipazione e Servizi al terri-

torio per la città dei 15 minuti.
Per espletare la richiesta della
CIE bisognerà presentarsi
muniti di ticket di prenotazione
all’Open Day, di fototessera, di
una carta di pagamento elettro-
nico e del vecchio documento.

Roma si prepara a diventare una
città 5G. Il progetto è stato pre-
sentato ieri mattina dal sindaco
Roberto Gualtieri e dal direttore
generale di Roma Capitale Paolo
Aielli. “Il progetto appena approva-
to dalla giunta è uno dei più impor-
tanti della nostra amministrazione.
Consente la realizzazione di una
rete tecnologica di nuova generazio-
ne che consente di abilitare i servizi
digitali più avanzati. Con questo
progetto infatti Roma si doterà di
una rete capillare di nuova genera-
zione che consentirà a tutti di acce-
dere a un segnale molto potente,
sempre disponibile e più veloce” ha
detto il sindaco di Roma. La pro-
posta si basa su un partenariato
pubblico-privato dell’azienda
Bai communications per la rea-

lizzazione di un’infrastruttura di
rete 5 e wi-fi neutrale ad alta
densità che prevede la copertura
di tutte le linee della metro; lo
sviluppo dell’infrastruttura 5G
della città basata su small cells
nell’intero territorio; punti di
accesso in 100 piazze di rilevan-
za pubblica. Il timing prevede il
completamento della rete sulla
metro A entro il Giubileo, sulla
metro B entro dicembre 2025 e
per la linea C bisognerà aspetta-
re giugno 2026. L’investimento è
pari a 97,7 milioni complessivi,
di cui 20 milioni di Roma
Capitale (fondi Giubileo), una
concessione di 25 anni e l’instal-
lazione di 12mila punti per tele-
camere e sensori Iot. La chiusura
della gara è programmata a otto-
bre 2023. “Complementare a questo
progetto c’è la realizzazione di una
sala operativa unificata perché que-
sta sensoristica e il potenziamento
della video sorveglianza ci consenti-
rà un monitoraggio più sofisticato e
capillare della città, funzionale non
solo alla sicurezza, ma anche al
miglioramento del governo del traf-
fico. Tutto questo sarà molto impor-

tante per il Giubileo” ha spiegato
ancora Gualtieri. La nuova sala
operativa per la Polizia Locale e
Protezione Civile costerà 14
milioni e potrà integrare tutte le
infrastrutture di comunicazione
dell’amministrazione. Saranno
potenziate le telecamere di
videosorveglianza. Oggi, ha
spiegato il dg di Roma Capitale
Aielli, ci sono 7mila impianti pri-
vati e 2mila pubblici: si arriverà
a 15 mila telecamere complessi-
ve: “Ora hanno due diversi sistemi
operativi ma faremo convergere vec-
chi e nuovi su un sistema operativo
unico. La nuova rete permette di
avere anche canali privati per altri
servizi. Ora, per esempio, i vigili
comunicano con la ‘radiolina’, in
futuro potranno usare gli smartpho-
ne. I sistemi di sicurezza sono più
elevati e noi lo abbiamo previsto” ha
spiegato Aielli. 

“Presto un’unità
di coordinamento
per i cantieri”
“Stiamo istituendo un’unità che
avrà il compito di coordinare e gesti-
re l’impatto dei cantieri sulla viabi-
lità” ha annunciato il sindaco di
Roma, Roberto Gualtieri alla
presentazione di “Roma
Capitale 5G rispondendo a una
domanda dei giornalisti sul
coordinamento dei numerosi
cantieri che si apriranno in città.
“Abbiamo deciso di rimodulare il
piano sanpietrini perché a giugno
parte il cantiere per la pedonalizza-
zione di Piazza Pia. - ha aggiunto -
un effetto di questo progetto è che in
futuro i lavori potranno essere gesti-
ti in maniera “intelligente”.

Stampa quotidiani e periodicisu rotativa offseta colori e in bianco e nero
Roma - Via Alfana, 39

tel 06 33055204 - fax 06 33055219

CENTRO STAMPAROMANO
Progetti grafici e Siti internet



Ha scatenato non poche rea-
zioni l’installazione “lampo”
dell’antenna di telefonia
mobile in via dei Prati, una
traversa di viale Manzoni.
Anche la politica è scesa in
campo per sostenere la batta-
glia dei circa 300 residenti
della zona. Italia Viva in parti-
colare ha inviato alla redazio-
ne la seguente nota: “E’ in fase
di installazione, in via dei
Prati a Cerveteri, una delle
quattro antenne di telefonia
mobile previste a breve nel
territorio. Comprendiamo lo
sgomento di tanti cittadini che
la mattina si svegliano e vedo-
no, improvvisamente senza
nessun avvertimento, dalle
loro finestre camion e attrez-
zature per innalzare queste
antenne che innescano dubbi
sugli impatti sulla propria
salute e certezze di una svalu-
tazione, anche forte, del pro-
prio immobile. Non siamo
contrari allo sviluppo delle
tecnologie ma siamo sempre
più attenti alle ricadute che la
tecnologia ha sulla nostra
salute. A tal proposito ci chie-
diamo quanto le amministra-
zioni passate e quella attuale
sono attente a salvaguardare
la nostra salute, mettendoci a
riparo dalle conseguenze delle
onde elettromagnetiche? Le
istallazioni delle quattro
nuove antenne seguono le
indicazioni del regolamento
comunale in materia oppure ci
si continua a sottomettere alle
decisioni delle società di tele-
fonia senza che vengano tute-
lati gli interessi economici del
comune e soprattutto della
salute dei residenti? Ci preme
sottolineare che il 7 dicembre
del 2021 era stata approvata
all’unanimità la mozione da
noi presentata al consiglio
comunale tramite Maurizio
Falconi di Italia Viva che,
prendendo spunto dall’istalla-
zione dell’antenna della zona

Infernaccio, impegnava l’am-
ministrazione ad aggiornare il
Piano di Rete. Tale piano pre-
vede l’individuazione di siti di
proprietà pubblica dove
potranno essere installate le
antenne e l’attuazione di un
programma di monitoraggio
delle antenne di telefonia al
fine di controllarne le emissio-
ni. Fatti concreti che premia-
vano il lavoro del nostro grup-
po e davano un importante
riconoscimento al lavoro svol-
to dal Comitato di Zona
dell’Infernaccio. Ma come al
solito alle chiacchere non
seguono mai fatti concreti. A
parole, e sottolineiamo solo a
parole, questa amministrazio-
ne, come le due precedenti, si
interessa alla tutela della salu-
te dei cittadini e al bilancio
comunale ma poi tutto si dis-
solve nel nulla. E neanche
informa e si confronta con gli
abitanti interessati e i comitati
organizzati ad hoc dai cittadi-
ni. Ci auguriamo questa volta
di essere smentiti, anche se ci

crediamo molto poco. Tutto
continuerà con lo stesso
approccio delle vecchie ammi-
nistrazioni … che non hanno
“toccato palla” nella pianifica-
zione delle antenne. Che tri-
stezza… ma non ci rassegnia-
mo e continuiamo a proporre
le nostre idee”. I simpatizzanti
di Italia Viva: Vittoria Marini,
Maurizio Falconi, Luciano
Lucci, Aldo Rinaldi, Francesco
Canicossa, Gabriele Rinaldi,
Ahron Lucantonio, Quinta
Donnini, Nello Bartolozzi e
Crescenzo Marra.
Ai simpatizzanti di Italia Viva,
fa eco il consigliere Lamberto
Ramazzotti: “In pieno centro

urbano, davanti a varie abita-
zioni, in zona con vincolo pae-
saggistico, Assurdo. È vero, la
competenza della localizzazio-
ne di queste antenne non com-
pete al comune, però, però, il
comune aveva prima di rila-
sciare il permesso tante possi-
bilità (vicinanza, paesaggio,
urbanizzazione ecc.) di poter
ostacolare tale assurda instal-
lazione. Senza polemica se ne
sono fregati”. 
Sulla questione è intervenuta
anche la Polizia Locale che ha
ricevuto numerose segnalazio-
ni. Il comandante Cinzia
Luchetti in particolare ha
affermato: “Appena è arrivata
la segnalazione siamo andati a
fare il sopralluogo e abbiamo
verificato ciò che c’era sul
posto, stiamo facendo appro-
fondimenti con l’ufficio tecni-
co, se avremo certezza che ci
sarà una violazione interverre-
mo. Verifichiamo ciò di cui
siamo in possesso. Cerchiamo
i documenti autorizzativi e la
verifica di ciò che prevede il
regolamento comunale e quel-
lo edilizio in generale”.

Giuliano Paolacci
ha avuto un malore
L’operatore ecologico di Cerveteri
riceve il sostegno del gruppo UGL

Scoppia il caso dopo la denuncia dei cittadini dell’installazione in via dei Prati

Antenne di telefonia mobile, è polemica
“L’Amministrazione continua a “non toccar palla” nella individuazione dei siti”

Un nuovo importante servizio all’in-
terno dell’Isola Ecologica di Via
Settevene Palo Nuova a Cerveteri. È
infatti disponibile il contenitore per lo
smaltimento delle batterie esauste
degli autoveicoli.
Un rifiuto speciale, che ora i privati,
potranno portare direttamente al
Centro di Raccolta Comunale. “Uno
dei rifiuti speciali più difficili da
smaltire è senza dubbio la classica
batteria delle automobili, in partico-
lar modo quando gli utenti sono in
grado di cambiarla in autonomia
senza rivolgersi al proprio meccanico

di fiducia che di suo già dispone di
siti per il loro conferimento – ha
dichiarato Francesca Appetiti,
Assessora alla Sostenibilità

Ambientale del Comune di Cerveteri
– così come previsto dal nuovo
Regolamento del Centro Comunale
di Raccolta, in approvazione nei pros-
simi giorni in Consiglio comunale, il
servizio sarà riservato solamente alle
utenze domestiche e potranno confe-
rire un numero massimo di 3 pezzi
alla volta e un massimo di 6 pezzi
l’anno”.
L’Isola Ecologica di Via Settevene
Palo Nuova è aperta tutti i giorni, dal
lunedì al sabato dalle ore 07:00 alle
ore 16:00 e la domenica dalle ore
07:00 alle ore 13:00

Batterie delle automobili, autorizzato
il conferimento anche all’Isola Ecologica

Nei giorni scorsi, Giuliano Paolacci,
un operatore ecologico, ha avuto un
malore e sta ancora lottando per cer-
care di riprendersi. Il gruppo sinda-
cale UGL lo sostiene e spera che tutto
si risolva per il meglio: “Oggi vor-
remmo rivolgere una preghiera spe-
ciale per Giuliano Paolacci un opera-
tore ecologico esemplare che nei
giorni scorsi si è sentito male ed ora sta lottando tra la vita e la
morte! Certo noi tutti vorremmo si riprendesse ma le notizie non
sono confortanti e quindi ci auguriamo perlomeno che non sof-
fra, troppo giovane per meritare un destino così violento ed
improvviso che ci lascia tutti sconcertati e addolorati! Nessuno
merita questo ma Giuliano, a maggior ragione, perché solo chi lo
ha conosciuto ha saputo apprezzare la sua bontà il suo sorriso
sempre e con tutti anche con chi ogni spesso ha tentato di osta-
colarlo, abbiamo ancora bisogno di lui in cantiere e non solo in
cantiere perché persone come lui arricchiscono la nostra società
e le nostre giornate”. “Forza Giuliano, ti vogliamo bene, non
possiamo perderti”, si chiude così la nota del gruppo.
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Buon com-
pleanno al
piccolo
Daniel che
oggi compie
2 anni!
Auguroni
dalla mamma
Andra e dal
papà Gabriel.
Infiniti auguri
anche da
tutti noi della
redazione
del quotidia-
no “la
Voce”.

Buon compleanno
piccolo Daniel...
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Terremoto Turchia e Siria, 
la Protezione Civile a Bari
per l’invio di aiuti umanitari

Si tratta di 17 mezzi a pedalata assistita e 10 muscolare. A disposizione per 6 mesi
Mobilità green, il Comune consegna 27 bici
a titolo gratuito: l’avviso pubblico è online

Si estende ulteriormente il servizio gratuito di
consegna dei farmaci a domicilio attuato dalla
Multiservizi Caerite all’interno del territorio
comunale di Cerveteri. “Quello della consegna a
domicilio dei farmaci e del ritiro delle ricette è un
servizio che è stato avviato poco prima della pan-
demia del 2020 e che nei giorni di lockdown è
stato ulteriormente potenziato – ha dichiarato
Francesca Appetiti, Assessora con Delega alla
Sanità del Comune di Cerveteri – un servizio che
si è chiaramente dimostrato essere fondamentale
e che ancora oggi viene molto utilizzato in parti-
colar modo dalla fascia di popolazione più anzia-

na, che in questo modo ha la possi-
bilità di farsi recapitare a casa,
senza nemmeno passare dal pro-
prio studio medico, farmaci e para-
farmaci di cui hanno bisogno”. “Il
servizio del Farmaco a domicilio –
prosegue la Appetiti – oggi si
estende anche alle frazioni e le aree
di Valcanneto, Procoio di Ceri,
Borgo San Martino, Ceri e I Terzi,
geograficamente le più lontane
dalle zone dove sono presenti farmacie comunali.
Garantirà inoltre il ritiro delle ricette presso l’am-

bulatorio dove si servono i cittadi-
ni, e offrirà a tutti uno sconto del
10% su tutti gli integratori sia ad
uso umano che veterinario. Per
usufruire del servizio, sarà suffi-
ciente inviare tramite whatsapp o
tramite e-mail le richieste e il perso-
nale delle Farmacie provvederà a
tutto il necessario”. Tramite what-
sapp si può scrivere a 0687673497 e
tramite e-mail a info@farmaciadigi-

tale.me. Attivo anche il numero di telefono
0669401745

Consegna del farmaco a domicilio anche
a Valcanneto, Ceri, Borgo San Martino e I Terzi

Agevolare gli spostamenti in
città senza utilizzare la mac-
china. Con questo obiettivo, il
Comune di Cerveteri tramite
l’Assessorato all’Ambiente ha
pubblicato l’avviso con il
quale assegna a titolo gratuito,
27 biciclette di cui 17 a pedala-
ta assistita e 10 a pedalata
muscolare, per un periodo di 6
mesi a partire dalla data di
consegna. L’avviso è riservato
ai maggiorenni residenti nel
Comune di Cerveteri e l’ini-
ziativa rientra nell’ambito del
Programma sperimentale
nazionale di mobilità sosteni-
bile casa-scuola e casa-lavoro,
all’interno del quale il
Ministero dell’Ambiente e
della Tutela del Territorio ha
finanziato il progetto
“Fiumicino e Cerveteri
sulla linea dell’eco-
mobilità” e che
vede coinvolte le
due amministra-
zioni comunali.
“Si tratta di 27
biciclette, 17 a
pedalata assistita e
15 a pedalata
muscolare, che tra-
mite avviso pubblico,
dopo l’esperimento della
scorsa primavera, mettiamo
nuovamente a disposizione in
maniera totalmente gratuita
ad altrettante persone della
nostra città che vogliono ini-
ziare ad utilizzare per i propri
spostamenti, sia nel tempo
libero, sia per il tragitto che da
casa li porta sul luogo di lavo-
ro, un mezzo ecologico – ha
dichiarato Elena Gubetti,
Sindaco di Cerveteri - *la spe-
ranza* è che queste biciclette,
che il nostro Comune ha
acquistato sfruttando un
finanziamento ministeriale,
possano essere un importante
stimolo verso la cittadinanza
per far crescere sempre di più
la consapevolezza di come esi-
stano mezzi alternativi per i
propri spostamenti. Un bando

che ha non solo una valenza
ambientale, ma anche eco-
nomica: preferire la biciclet-
ta all’automobile, compor-
terebbe anche un notevole
risparmio economico sul
fronte benzina per i cittadini”.
“L’utilizzo della bicicletta è
ovviamente gratuito - spiega
prosegue il Sindaco Gubetti –
priorità nell’assegnazione
delle biciclette, verrà data ai
pendolari, studenti e a quelle
persone con un reddito ISEE
basso o in difficoltà economi-
che dimostrabili, che così
potranno avere garantito un
mezzo di trasporto smart e
funzionale a titolo totalmente
gratuito. Sarà possibile pre-

s e n -
tare domanda entro e non
oltre la data di sabato 1 aprile
tramite indirizzo di Posta
Elettronica Certificata all’indi-
rizzo comunecerveteri@pec.it
riportando nell’oggetto dell’e-
mail la dicitura ‘Assegnazione
in uso gratuito di n.27 biciclet-
te - progetto Bike Fold Trial’,
oppure recandosi all’Ufficio
Protocollo sito all’interno del
Parco della Legnara. In caso di
consegna a mano presso

l’Ufficio, il ter-
mine ultimo di presentazione
della domanda è quello di
venerdì 31 marzo. In tale data,
l’Ufficio sarà aperto fino alle
ore 12:00”. La modulistica
completa è disponibile su
www.comune.cerveteri.rm.it.
Per informazioni, inviare una
e-mail all’Ufficio Ambiente e
Mobilità all’indirizzo tecnico-
ambientale@comune.cervete-
ri.rm.it

Sin dalle prime ore successive il
sisma che nella notte tra il 5 e il 6
febbraio scorso ha devastato
Turchia e Siria, causando oltre
50mila morti, più 20mila feriti e 5
milioni di sfollati, a Cerveteri,
l’Amministrazione comunale e la
Protezione Civile Comunale
hanno immediatamente dato vita
ad una grande rete di solidarietà
in favore della popolazione colpita da questa tragedia immane. Già
nella prima settimana, il Responsabile di Protezione Civile Renato
Bisegni aveva guidato una squadra di volontari con due mezzi cari-
chi di prodotti di prima necessità: quasi 600kg di prodotti raccolti
grazie alle donazioni della cittadinanza e consegnati direttamente
nelle mani dell’Ambasciata Turca a Roma. Ieri notte, il secondo
viaggio, questa volta con direzione Porto di Bari: seguendo le diret-
tive dell’Ambasciata, la Protezione Civile Comunale ha portato a
destinazione, pronti per poi essere imbarcati destinati sui luoghi del
sisma, ulteriori 300kg di prodotti, ai quali si aggiungono altre 7
pedane di merce raccolte dalla stessa ambasciata. “A distanza di
poco più di un mese da quella notte drammatica, la situazione in
Turchia e Siria è ancora gravissima - ha dichiarato Elena Gubetti,
Sindaco di Cerveteri - al dolore delle migliaia di morti, è immedia-
tamente seguita l’emergenza su come dare sostegno e supporto ai
superstiti, a chi pur essendo sopravvissuto ha perso tutto, la casa, i
propri averi, ogni cosa. Per questo, come Amministrazione ci siamo
voluti immediatamente attivare, allestendo punti di raccolta di
generi di prima necessità da destinare a queste due popolazioni.
Come sempre, Cerveteri ha risposto in maniera estremamente gene-
rosa, consentendoci di far giungere un aiuto, anche se purtroppo
non sufficiente vista l’enormità della tragedia, immediato e concre-
to”. “Il nostro Responsabile di Protezione Civile Renato Bisegni, che
ringrazio per l’abnegazione con la quale ogni giorno svolge il pro-
prio lavoro, con grande senso di appartenenza alle Istituzioni e pro-
fondo spirito civico, si è subito messi in contatto con l’Ambasciata
Turca - prosegue il Sindaco Gubetti - seppur a distanza, siamo feli-
ci di aver potuto offrire il nostro contributo verso chi sta soffrendo.
A Renato, a tutte le Volontarie e Volontari e a tutti i cittadini che
hanno sostenuto questa campagna solidale, il mio più sincero rin-
graziamento. Allo stesso modo, ci tengo a fare un ringraziamento al
Gruppo Scout di Manziana1, che con immensa generosità hanno
contribuito con una propria donazione, davvero importante, alla
nostra iniziativa di solidarietà”.
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I ringraziamenti del sindaco 
di Cerveteri Elena Gubetti





Continua ininterrotta l’attività
di controllo del 3° Centro di
Controllo Area Pesca della
Direzione Marittima di
Civitavecchia sulla filiera della
pesca, con l’obiettivo principale
di garantire la provenienza del
prodotto ittico che giunge sui
tavoli della ristorazione, a bene-
ficio della qualità offerta ai con-
sumatori. In particolare, nei
giorni scorsi l’attenzione è stata
focalizzata su diversi esercizi
della ristorazione etnica-orien-
tale operanti nei Comuni di
Civitavecchia, Santa Marinella
e Ladispoli. Al centro dell’ope-
razione di controllo la tutela dei
consumatori, attraverso il
rispetto delle informazioni pre-
viste per la tracciabilità del pro-
dotto somministrato, nonché il
contrasto al mancato rispetto
delle norme sulla sicurezza ali-
mentare (specie per quanto
attiene alla conservazione del
pescato) e all’inosservanza
delle disposizioni inerenti
all’igiene dei prodotti e dei
locali, attività, queste ultime,
svolte con l’intervento del per-
sonale del competente servizio
dell’Asl Roma 4 di
Civitavecchia. I controlli sulla
filiera della pesca, svolti dai
militari della Guardia costiera,
hanno riguardato anche i terri-
tori interni di propria giurisdi-
zione, operando specifiche
verifiche presso un noto centro
all’ingrosso e al dettaglio di
prodotti ittici ubicato nella pro-
vincia di Viterbo, all’esito delle
quali è stata elevata una sanzio-
ne amministrativa, provveden-
do al sequestro di un quintale
di prodotto ittico privo di eti-
chettatura e tracciabilità. Questi
i dati salienti dell’operazione: 6
i ristoranti etnici ispezionati nei
comuni di Civitavecchia, Santa

Marinella e Ladispoli, oltre ad 1
attività di commercio di pro-
dotti ittici nella provincia di
Viterbo; 10 le sanzioni ammini-
strative elevate per un importo

totale di 15.000 euro, oltre 3,5
quintali di prodotto ittico
sequestrato; 1 sospensione del-
l’attività per un ristorante etni-
co nel comune di Civitavecchia,

disposta dalla competente Asl
Roma 4, sino al ripristino delle
condizioni igienico sanitarie dei
locali cucina. “La tutela dei con-
sumatori, la protezione delle

risorse biologiche, dell’ambien-
te marino e degli operatori che
svolgono nella legalità le pro-
prie attività commerciali, sono
una priorità per la Guardia

Costiera” - così commenta il
Contrammiraglio Filippo
MARINI, Comandante della
Capitaneria di porto di
Civitavecchia.

Il 19 giugno giornata
ricorrente dedicata
a Cheik Ahmadou Bamba
“Abbiamo accolto con favore
la richiesta della comunità
senegalese di riconoscere il 19
giugno quale giornata ricor-
rente dedicata a Cheik
Ahmadou Bamba”. Con que-
ste parole il sindaco
Alessandro Grando ha annun-
ciato che la Giunta comunale
ha approvato la delibera che
accoglie la richiesta presentata
da “La casa della pace Darou-
Salam”, associazione creata in
onore del fondatore del muri-
dismo, Cheik Ahmadou
Bamba. “A Ladispoli - ha pro-
seguito Grando - da anni risie-
de una nutrita comunità di cit-
tadini senegalesi, in maggio-
ranza di religione musulmana
mouride che da tempo aspet-
tava il riconoscimento di que-
sta giornata dedicata a Cheik
Ahmadou Bamba. Vogliamo
continuare a favorire il rispet-
to culturale e religioso al fine
di incentivare il processo di
integrazione fra i cittadini resi-
denti di diverse nazionalità”.

in Breve

Anche quest’anno l’I.C.
Ladispoli 1 propone per i propri
studenti il progetto “Per il futu-
ro… cresci nella Legalità” per-
ché il ruolo della cultura e della
scuola è indispensabile nella for-
mazione della coscienza critica
ed è dalla scuola che deve parti-
re la rigenerazione della società,
sviluppando il senso della legali-
tà, nella diffusione della cultura
del diritto e nella consapevolez-
za di formare cittadini e soggetti
responsabili del proprio futuro.
All’interno del progetto sono
state promosse molte iniziative e
attività il cui obiettivo principale
è quello di contribuire alla cresci-
ta di un cittadino libero, conscio,
della sua appartenenza ad una
comunità civile, nel rispetto
delle regole, insostituibile per la

formazione di una mentalità e di
una cultura in cui prevale la
presa di coscienza della legalità.
Tra queste il progetto denomina-
to “ Contributo dell’Arma dei
Carabinieri alla Formazione
della cultura della Legalità”
tenuto dai Carabinieri della
Stazione di Ladispoli e aperto
alle classi V della scuola
Primaria e alle classi della scuola
Secondaria di I grado. Il 27 feb-
braio e il 9 marzo, davanti ad
una platea interessata e curiosa,
si sono tenuti degli incontri for-
mativi/informativi dove il
Comandante della Stazione di
Ladispoli, Luogotenente
Umberto Polizzi e il Maresciallo
Sara Venuti, hanno spiegato agli
studenti e alle studentesse l’im-
portanza di un’adesione profon-

da alla cultura delle regole e
della legalità. I temi trattati, con
video e filmati, sono stati il bulli-
smo, la violenza di genere, il

contrasto al consumo e alla dif-
fusione di sostanze stupefacenti,
i crimini informatici, i fenomeni
di devianza giovanile, i vari

generi di comportamenti antiso-
ciali e illegali. Gli incontri hanno
riscosso profondo successo fra
gli alunni che si sono sentiti coin-
volti nel dibattito e sono interve-
nuti ponendo domande appro-
priate e consone agli argomenti
trattati. I relatori hanno ribadito
quanto sia fondamentale e indi-
spensabile comprendere il valo-
re e il significato profondo delle
regole e di quel sistema di diritti
e doveri che presiede al buon
funzionamento di ogni organiz-
zazione. Il progetto Legalità del
nostro Istituto muove proprio
dalla consapevolezza che la
Scuola ha il compito ineludibile
di formare i futuri cittadini, i
quali dovranno confrontarsi e
interagire con una società sem-
pre più complessa e “globalizza-

ta”. La scuola nel suo insieme è
legalità, è il luogo in cui per la
prima volta ci si confronta con
altri, dove bisogna rispettare
alcune norme ed avere una pre-
cisa condotta; è la prima grande
Istituzione da rispettare e da raf-
forzare è e deve essere sempre
più protagonista attiva della dif-
fusione della cultura della legali-
tà. Si ringrazia l’Arma dei
Carabinieri per collaborare ad
educare i giovani al rispetto e
alla valorizzazione della perso-
na, alla legalità e alla cittadinan-
za democratica, alle pari oppor-
tunità, responsabilizzandoli alla
costruzione di relazioni positive,
rispettose della dignità degli
individui e della ricchezza di cia-
scuno.

IC Ladispoli 1

I Carabinieri alla Ladispoli 1 per una lezione sulla legalità
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La Guardia Costiera eleva sanzioni per 15.000 euro e sequestra 3,5 quintali di prodotto
ittico. Sospensione dell’attività per un ristorante etnico per gravi carenze igienico sanitarie
Sanzioni e sequestri della Guardia Costiera
tra Ladispoli, Santa Marinella e Civitavecchia 

Il presidente del Consiglio comunale, Carmelo
Augello, informa i cittadini che è stata convo-
cata la massima assise civica di Ladispoli, in
seduta pubblica in sessione straordinaria, per
il giorno 23/03/2023 alle ore 16:30 e in secon-
da convocazione per il giorno 23/03/2023 ore
17:00 presso la sede municipale, in Piazza
Giovanni Falcone. All’ordine del giorno sono
previsti i seguenti punti: R.ll.pp. N. 1/23_pnrr
- missione 2, componente 4, investimento;
Procedimento unico di cui al dpr 327/2001,
finalizzato all’approvazione del progetto defi-
nitivo dei “lavori di mitigazione del rischio
idrogeologico del fosso vaccina”- apposizione
del vincolo preordinato all’esproprio e dichia-
razione di pubblica utilita’ dell’opera.
Regolamento istituzionale consiglio dei giova-

ni approvato con delibera di c.c. n. 51 del
26.06.2008. Parziali modifiche; Modifica com-
ponenti commissioni consiliari permanenti;
modifica art. 103 del regolamento disciplinan-
te il funzionamento del consiglio comunale.
Seconda votazione ex art. 2 regolamento cita-
to. Presa d’atto dei contenuti della sentenza
della corte costituzionale n.210 del
23/09/2021. Cessazione dei vincoli conven-
zionali del prezzo massimo di cessione e del
canone di locazione riguardo unità immobilia-
ri realizzate ex art.35 legge n.865/1971, in
diritto di proprietà o trasformate da diritto di
superficie in diritto di proprietà. Presa d’atto
efficacia delibera di consiglio progetto monu-
mentale dei Monteroni approvato con proce-
dura ex art.19 del d.p.r. 327/2001.

Consiglio comunale il 23 marzo



Sarà il più innovativo centro commerciale d’Italia tra divertimento e shopping

“The Wow Side Shopping Centre”
Parco Leonardo è in trasformazione
Un’esperienza unica tra intrattenimento, nuove 
tecnologie e mostre interattive in prima mondiale

Ieri mattina l’Aula Pucci di
Palazzo del Pincio ha avuto
tutte le poltrone occupate da
una nutrita rappresentanza
degli studenti di
Civitavecchia che hanno
riempito l’aula consiliare per
ascoltare la testimonianza di
Tiberio Bentivoglio, impren-
ditore calabrese che da tren-
t’anni vive sotto scorta per la
sua battaglia intransigente
contro il pizzo. L’incontro è
stato organizzato dalla “Rete
di scuole Giovanni Falcone”,
che si occupa di sensibilizza-
re i ragazzi sui valori del-
l’onesta, della giustizia e

della legalità. Bentivoglio ha
calamitato l’attenzione degli
studenti con la sua storia,
cominciando da quando,
insieme a sua moglie, aprì il
negozio di sanitari nella sua
città, Reggio Calabria:
«Eravamo molto contenti,
perché la nostra attività
stava riscuotendo successo.
Tanto che decidemmo di
allargarci, prendendo un
locale molto grande: a quel
punto venne un capo locale
della ‘ndrangheta a chieder-
mi il pizzo. Con mia moglie
decidemmo di non cedere al
sopruso e lo denunciammo

ai carabinieri». Da quel gior-
no, dopo molte udienze e
condanne dei malviventi, il
negozio venne devastato
cinque volte e lo stesso
Bentivoglio fu ferito grave-
mente a colpi d’arma da
fuoco. «Dopo il primo incen-
dio, mia moglie passò due
settimane a vendere la merce
su un tavolo davanti ai locali
bruciati, per dimostrare che
eravamo ancora lì e non
avremmo ceduto». Da allora,
sono trent’anni che Tiberio
Bentivoglio vive sotto scorta,
ma non ha mai smesso di
gridare il suo no alle mafie,

come dimostrano gli incontri
con le scuole che si succedo-
no incessantemente tutto
l’anno. Rispondendo a una
delle tante domande degli
studenti, Bentivoglio li ha
esortati a non essere indiffe-
renti e a trovare la rabbia per
schierarsi contro i soprusi:
«La rabbia contro l’ingiusti-
zia è ciò che mi ha mosso. Il
vostro futuro dipende dalla
capacità che avrete di trova-
re la rabbia - sana, pacifica
ma ferma - di cambiare le
cose». All’incontro, insieme
al sindaco Tedesco e all’as-
sessore Francesco Serpa,

hanno partecipato circa due-
cento studenti degli istituti
“Marconi” con il dirigente
Nicola Guzzone,
“Calamatta” con la dirigente

Giovannina Corvaia,
“Galilei” con la dirigente
Loredana Saetta e “Flavoni”
con la dirigente Franceca De
Luca.

Palazzo del Pincio: le scuole incontrano
il testimone di giustizia Tiberio Bentivoglio
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Il Centro Commerciale Leonardo
cambia pelle e diventa THE
WOW SIDE SHOPPING CEN-
TRE. È stata presentata oggi pres-
so la nuova “Sala Blu” di The
Wow Side la fase finale del piano
di riposizionamento guidato da
Generali Real Estate che darà vita
entro la fine dell’anno al più
innovativo centro commerciale
d’Italia. Una trasformazione già
in corso ed un programma ricco
di novità esclusive, tra shopping
e divertimento, che permetterà a
THE WOW SIDE di differenziar-
si da tutti i centri commerciali
presenti sul mercato, di attrarre
un ampio pubblico anche grazie
a una posizione strategica tra il
centro di Roma e l’aeroporto di
Fiumicino, e diventare un impor-
tante polo di aggregazione socia-
le dove proseguire ed intensifica-
re le iniziative legate all’educa-
zione, alla solidarietà ed alla
sostenibilità. THE WOW SIDE è
il primo centro commerciale in
Italia ad ospitare installazioni di
Realtà Aumentata che sapranno

stupire e divertire i frequentatori
del centro. Già dall’ingresso prin-
cipale di via Bramante, il visitato-
re viene accolto da un Robot dan-
zante, alto 15 mt e mascotte del
centro, che potrà essere “traspor-
tato” in ogni parte del mondo.
Nella piazza principale del cen-
tro è inoltre presente un’impo-
nente installazione di Ledwall
unica in Italia dova la comunica-
zione istituzionale e le campagne
dei brand si alterneranno a show
emozionali con musica ed effetti
3D che enfatizzeranno l’experien-
ce dei clienti. THE WOW SIDE
ha in programma un ricco calen-
dario di importanti novità che lo
renderanno una Destination per
l’Entertainment. Nel mese di
aprile aprirà, per la prima volta a
Roma, Zero Latency, il format
australiano di realtà virtuale che
permette di entrare fisicamente
in un videogioco con ambienta-
zioni uniche ed esclusive create
dai più importanti sviluppatori
del mondo. A settembre verrà
inaugurato su una superficie di

3.500 mq Color Hotel; in una
prima assoluta, il nuovo format
di mostra interattiva e sensoria-
le,dai visionari creatori di
“Balloon Museum” premiata
come miglior exhibition al
mondo. Le aree comuni del cen-
tro saranno arricchite da “pillole”
della nuova mostra. Completano
l’offerta Leisure mostre tempora-
nee con contenuti sempre nuovi
che si alterneranno nel tempo.
Fra queste, la più grande mostra
di mattoncini Lego in Europa,
che nei primi due mesi di apertu-
ra ha riscontrato un grandissimo
successo con oltre 60.000 visitato-
ri, e rimarrà aperta fino a gennaio
2024. Nei primi giorni di maggio
la mostra si arricchirà con una
nuova statua in dimensioni reali
dedicata a un famosissimo ex cal-
ciatore romano, che sarà presente
il giorno dell’inaugurazione. A

partire dal mese di giugno, i visi-
tatori del centro commerciale
potranno accedere alla sala
immersiva “Metaverso
Experience”, il primo format
interamente gratuito di edutain-
ment progettato per educare in
modo divertente attraverso un
ologramma parlante sui temi del
momento come il metaverso, la
blockchain e l’intelligenza artifi-
ciale. THE WOW SIDE cresce
anche per quanto riguarda lo
shopping. Fra pochi giorni verrà
inaugurato il nuovo IKEA, for-
mat unico in Italia, che occuperà
una superficie complessiva di
oltre 9.000 mq. L’offerta commer-
ciale continua ad arricchirsi con
nuove aperture di importanti
brand, e riconferme di insegne
già presenti, fra le quali l’iper-
mercato Emisfero, che ha aperto
a settembre 2021 un nuovo punto

vendita innovativo che si svilup-
pa su una superficie di 6.000 mq.
THE WOW SIDE offre inoltre
una completa gamma di servizi,
quali Amazon Locker,colonnine
per ricarica veicoli elettrici, aree
relax e molti altri. In più, si trova
a pochi passi dal cinema e dispo-
ne di un capiente parcheggio sot-
terraneo fruibile gratuitamente.
Hanno partecipato alla presenta-
zione di THE WOW SIDE SHOP-
PING CENTRE alla stampa e
media tv: Ezio Genesio Pagliuca,
Vicesindaco di Fiumicino; Sacha
Camerino, Head of Central
Southern Italy di Generali Real
Estate; Marco Migliavacca, Asset
Manager di Generali Real Estate;
Ermanno Tetta, Head of Property
management di Savills Italia;
Giancarlo Paolo, Amministratore
delegato GMF; Ivan Gardini, City
Manager di IKEA Italia; Andrea
Lucentini, General Manager di
Lux Holding; Ben Thompson,
CEO di LAG-Zero Latency VR
Italy; Rafal Szymansky,
Proprietario della mostra di mat-
toncini Lego; Andrea Lucentini,
General Manager di Lux
Holding.
“Il centro commerciale THE
WOW SIDE si mostra ancora una
volta in continua evoluzione,
sempre più moderno, dinamico e
coinvolgente per residenti e citta-
dini del nostro Comune. Una bel-
lissima realtà che mostra in ogni

occasione sensibilità verso il terri-
torio in cui si trova”. Dichiara il
Vice Sindaco di Fiumicino, Ezio
Genesio Pagliuca. “Siamo orgo-
gliosi di presentare oggi THE
WOW SIDE, proseguendo il
piano di rilancio e riposiziona-
mento del centro con un nuovo
nome ed un nuovo modello di
experience, tra Shopping e diver-
timento. THE WOW SIDE sarà
un centro di aggregazione socia-
le, con positive ricadute in termi-
ni di sviluppo e opportunità
occupazionali per i tessuti sociali
di riferimento.” Dichiara l’Head
of Central Southern Italy di
Generali Real Estate, Sacha
Camerino. “L’innovazione si
riflette anche nel rapporto con i
tenant, per i quali entrare in THE
WOW SIDE, significherà far
parte di un ecosistema integrato
di marketing e comunicazione
finalizzato ad accogliere il visita-
tore con un’esperienza unica ed
un’offerta coinvolgente e sinergi-
ca. Questo ci consentirà di ampli-
ficare il successo e la soddisfazio-
ne di tutti. Fra le tante iniziative
finalizzate a questo scopo, il
piano di loyalty SUUUPER, le
WOW WINDOWS, aree espositi-
ve realizzate con i prodotti dei
brand presenti nel centro e le
OFFERTE CROSS SELLING.
Dichiara l’Head of Property
Management di Savills, Ermanno
Tetta.



Prima fase di intervento
sui terreni della limonaia

Parte la “Nave dei libri per Barcellona”
Dal 21 al 27 aprile 2023. In dieci edizioni oltre 4.000 “amanti” del libro con scrittori,
attori, cantanti hanno partecipato alla “Festa di San Giorgio, i libri e le rose”
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Dopo l’interruzione per la pandemia si torna
a Barcellona: dal 21 al 27 aprile è in program-
ma Una nave di libri per partecipare alla
“Festa di San Giorgio, i libri e le rose”, che
ricorre il 23 aprile in concomitanza con la
Giornata Mondiale del Libro. In questo gior-
no, nel capoluogo catalano è tradizione che
gli uomini regalino alle donne una rosa essen-
do contraccambiati con un libro: così la città si
riempie di rose e libri su migliaia di postazio-
ni nelle vie di Barcellona, con i poeti che reci-
tano poesie nei parchi e gli scrittori, molti arri-
vati anche da Oltreoceano, che firmano le
copie dei loro libri nelle piazze del centro sto-
rico. Sette giorni all’insegna della cultura:
durante il viaggio, sia all’andata che al ritor-
no, si parlerà di libri ma non solo con nume-
rosi momenti di intrattenimento; arrivati a
Barcellona, oltre a partecipare alla spettacola-
re Festa dei libri e delle rose in programma
tante iniziative come Passeggiate nella
Barcellona Letteraria, Un Tour gastronomico
e incontri all’Istituto Italiano di Cultura. Il
programma è in via di definizione e non man-
cheranno le sorprese; intanto hanno confer-
mato la loro presenza a bordo Francesco
Musolino che con il suo libro Mare Mosso è
candidato al Premio Strega, Riccardo
Mazzeo, che vanta decine di libri pubblicati,
tra cui due scritti insieme a Zygmunt
Bauman: Conversazioni sull’educazione ed
Elogio della Letteratura. Sulla Cruise Roma

Mazzeo presenterà il suo ultimo lavoro
Dialogo su Cinema e Letteratura; salirà sulla
Nave anche l’inviato di Repubblica Riccardo
Staglianò, autore di numerosi saggi sull’in-
fluenza delle nuove tecnologie sull’economia
e sul lavoro; ultimo suo libro è Gigacapitalisti.
Sulla nave è in programma anche una Festa
per i 25 anni di Eat Parade con il giornalista
del Tg2 Bruno Gambacorta. Per l’undicesima
edizione ci sarà un’importante novità: la
Nave dei libri è stata inserita per la sua carat-

teristica di costruire ponti tra diverse culture
tra le iniziative previste in un progetto appro-
vato da Erasmus+ con l’obiettivo di allargare
la conoscenza della letteratura dei diversi
Paesi europei. Saranno coinvolti, a partire dal-
l’edizione 2023 (e per le successive del 2024 e
del 2025), gli studenti e i professori di cinque
Istituti provenienti da Grecia, Turchia,
Bulgaria, Spagna e Italia che si aggiungeran-
no alle centinaia di partecipanti della Nave
dei libri. 

“Iniziata la prima fase dell’in-
tervento sui terreni dove sor-
gerà la prima limonaia di
Santa Marinella - lo annuncia
il sindaco Pietro Tidei - Le
parole di questa amministra-
zione sono seguite dai fatti e
sono proprio quest’ultimi a
dimostrare l’importante ope-
rato che stiamo eseguendo per
questa città, offrendo una
grande opportunità di crescita
sia al livello ortofrutticolo che
turistico. Circondata da una
natura rigogliosa e con un
panorama mozzafiato, Santa
Marinella proporrà un merca-
to di limoni a cielo aperto. Ieri
sono state avviate le attività
propedeutiche per la lavora-
zione del terreno che la ditta
sta provvedendo a rendere
idoneo alla piantumazione di
circa 1.200 piante di limone
che saranno posizionate ad
hoc insieme ad una recinzione

e ad una barriera frangivento,
necessaria per la protezione
del frutto. Nei prossimi giorni
la ditta farà un sopralluogo in
Sicilia per verificare l’effettiva
qualità della pianta che sarà
poi ordinata per la piantuma-
zione sui terreni della Perla.
L’intervento come già annun-
ciato, salvo imprevisti dovuti
a cause di forza maggiore
legate al maltempo, sarà con-
cluso nei prossimi mesi in
modo tale da poter inaugurare
ad inizio maggio la prima
limonaia di Santa Marinella”. 

Sopralluogo al cantiere dello stadio “G. M.
Fattori” questa mattina da parte del Sindaco
Ernesto Tedesco e dell’Assessore ai Lavori
pubblici, Roberto D’Ottavio. L’operazione
in questa fase è concentrata sulla pulizia
dell’area, in particolare quella della tribuna
coperta, che è la prima sulla quale si inter-
verrà. ”Dopo la fase preparatoria del cantie-
re” ha spiegato l’Assessore D’Ottavio “le
ruspe sono entrate in funzione e si è entrati
nel pieno dell’operatività, in particolare per
l’intervento che riguarda la ristrutturazione
della tribuna coperta e del parcheggio di
servizio. Il Fattori è un’opera importante,

sulla quale siamo fortemente impegnati e
che seguiremo passo passo per garantire la
riapertura dello stadio nei tempi più rapi-
di”. 
Aggiunge il Sindaco Tedesco: “La ristruttu-
razione dello stadio è giustamente vista
come un momento epocale, ma è anche
un’operazione complessa, per questo segui-
ta con molta attenzione dall’assessorato ai
lavori pubblici. In questi anni in cui era
chiuso, il Fattori è stato terreno dei drib-
bling per superare vincoli e paletti posti
dalla burocrazia, oggi sappiamo però che il
traguardo, anzi il goal, è più vicino”.

Sindaco Tedesco e assessore D’Ottavio: “Opera importante sulla quale siamo fortemente 
impegnati e che seguiremo passo passo per una riapertura in tempi più rapidi”

Sopralluogo al cantiere dello stadio Fattori 

Santa Severa: ingresso gratuito ai Musei
per tutti i papà nel week end del 18 e 19 marzo 
Il Castello di Santa Severa, spa-
zio della Regione Lazio gestito
dalla società regionale
LAZIOcrea in collaborazione
con il Comune di Santa
Marinella, dopo il successo del-
l’ingresso gratuito ai Musei per
la giornata internazionale della
donna dell’8 marzo, raddoppia
offrendo a tutti i papà sabato 18 e
domenica 19 marzo, l’ingresso
gratuito al Museo del mare e
della navigazione antica e al
Museo del Castello. Inoltre, nella
giornata della Festà del papà, il
19 marzo è previsto uno speciale
appuntamento, alle ore 15.00 con

la visita guidata a cura di
Coopculture “Papà ti porto al
Museo”, un’iniziativa completa-
mente gratuita che comprende
sia l’ingresso ai musei che la visi-
ta guidata per tutti i papà parte-
cipanti. La visita parte dal Museo
del Mare e della Navigazione,
che dal 2016 è stato completa-
mente rinnovato e arricchito.
Sette sale e oltre cento reperti,
lungo un percorso espositivo e
didattico incentrato sull’archeo-
logia subacquea e la navigazione
antica, che raccoglie anche le
testimonianze provenienti dai
fondali del litorale cerite, tra

Alsium e Centumcellae, con par-
ticolare riferimento al porto di
Pyrgi. Si prosegue fino al Museo
del Castello, ospitato all’interno
della Rocca trecentesca, costruita
sui resti del fortilizio altomedie-
vale in cui si trovava la chiesa più
antica di Santa Severa martire.
Circondato da un fossato, il com-
plesso presenta agli angoli due
torri rettangolari e due cilindri-
che, oltre a un mastio sempre di
forma cilindrica collegato al
Castello da una passerella in
legno. Il percorso espositivo,
arricchito da pannelli illustrativi,
gigantografie, video-proiezioni e

ricostruzioni 3D e in realtà
aumentata di ambienti, strumen-
ti, armi e strumenti, riporta alla
luce la storia e la vita del Castello
dall’epoca etrusca ai giorni nostri
oltre alla mostra di abiti, fedel-
mente ricostruiti da Teresa
Venuto Riccardi, che ripercorro-
no le varie epoche storiche.
Durante la visita guidata delle
ore 15.00 si potrà ammirare
anche il Battistero, la piccola
chiesa dedicata a Santa Severa e
a Santa Lucia, agli inizi del
Cinquecento. 
Oltre al fonte battesimale, realiz-
zato con una parte di macina di

epoca romana, al suo interno
sono conservati gli affreschi della
seconda metà del XV secolo della
scuola del pittore Antoniazzo
Romano, recentemente restaura-
ti. Tariffe: ingresso gratuito al
polo museale 18 e 19 marzo, visi-
ta guidata gratuita 19 marzo, ore
15.00 fino esaurimento posti,
recarsi in biglietteria per ritirare
il titolo gratuito. 



E Prodi si tira fuori:
“Tornare nel partito?
Ormai ho 84 anni...”

La prima battaglia interna riguarda i nuovi capigruppo di Camera e Senato
Prove di equilibrismi nel nuovo Pd
Ma la minoranza interna già fibrilla
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Il completamento della squadra del
Partito democratico nel rispetto dei
nuovi (e complicati) equilibri interni
richiederà ancora qualche giorno -
“c’è tempo”, si limita a dire il segre-
tario Elly Schlein ai cronisti alla
Camera - ma, tra i parlamentari, si
continua a parlare degli assetti da
dare al partito e il clima comincia,
inevitabilmente, a surriscaldarsi. In
queste ore prende consistenza l’ipo-
tesi di una doppietta tutta appan-
naggio della maggioranza,
Francesco Boccia come nuovo capo-
gruppo al Senato e Chiara Braga alla
Camera, o almeno questi sono i
rumors di corridoio a Montecitorio.
La partita è estremamente delicata -
si tratta, in fondo, del primo vero
banco di prova per la nuova leader-

ship - e le voci che si rincorrono
rischiano di complicare il lavoro di
Stefano Bonaccini, determinato a
portare tutta la sua mozione nella
gestione unitaria del partito concor-
data con la segretaria. Come dice più
di un parlamentare della minoranza,
“gestione unitaria vuol dire innanzi-
tutto che c’è condivisione sui capi-
gruppo, altrimenti stiamo fuori”.
Qualcuno arriva a dire: “Se non ci
danno un capogruppo e Stefano
insiste, la mozione si divide”. La
Schlein, appunto, per ora prende
tempo. Anche a più di un dirigente
Pd ha detto che non si potrà fare un
punto prima del fine settimana. Ma
l’ipotesi Braga crea qualche sussulto
anche tra i sostenitori della segreta-
ria, perché la deputata “è una fede-

lissima di Franceschini” e tutta
l’area ex Ds che ha sostenuto la
Schlein uscirebbe da questo giro di
nomine solo con qualche posto in
segreteria, se si esclude il tesoriere
Michele Fina, vicino ad Andrea
Orlando. D’altro canto, ammette un
parlamentare, “è anche difficile
immaginare ruoli per figure di
primo piano come Orlando,
Zingaretti, Provenzano Sono ex
ministri, ex segretari, non è che puoi
dargli un incarico in segreteria”. Ci
sarebbe l’idea di eleggere
Provenzano a capogruppo alla
Camera, ma – dicono in molti –
“come si fa a passare da due capi-
gruppo donne a due uomini? Va
bene che adesso abbiamo la segreta-
ria donna, però…”. Ma il ticket

Boccia-Braga è al momento solo
un’ipotesi, probabilmente la prima
scelta che ha in mente la segretaria e
tuttavia da testare sondando gli
umori dei parlamentari. I capigrup-
po vanno eletti e senza un accordo
blindato si rischia addirittura una
conta, come già capitò tra Debora
Serracchiani e Marianna Madia. Non
è escluso che si finisca di nuovo a un
ballottaggio, qualcuno potrebbe pro-
vare a riproporre il nome della capo-
gruppo uscente alla Camera nel caso
in cui Bonaccini non riuscisse a per-
suadere tutta la minoranza, a comin-
ciare da Base riformista, ma non
solo. E qualcuno aggiunge: “Anche
al Senato le cose non sono semplici,
a palazzo Madama la presenza della
minoranza è robusta”. 

Non basterebbe nemmeno, almeno
così dicono i più insofferenti, “l’of-
ferta di un vice-segretario. 
La Schlein proverà sicuramente a
chiuderla così: vi do un vicesegreta-
rio e dei posti in segreteria, ma i
capigruppo li nomino io. Ma così
non ci stiamo”. Possono essere le
normali fibrillazioni di un passaggio
di fase, ma per la Schlein e Bonaccini
c’è ancora da lavorare. 

Nel 2013, dopo il caso dei 101 franchi tiratori
che fermarono la sua corsa al Colle, Romano
Prodi decise di non rinnovare più la tessera del
Partito democratico. Poi, con il passare del
tempo, quella profonda ferita si è len-
tamente rimarginata e l’ex pre-
mier è tornato a dispensare
consigli nei momenti più
delicati. Ma rimanendo
sempre dietro le quinte.
E ora, dopo che il Pd
sembra atteso da una
rivoluzione radicale
con la vittoria di Elly
Schlein, è tornato il
momento di riprendere
la tessera del partito? “Ma
no. Personalmente sarebbe
anche un po’ strano - ha rispo-
sto Prodi, ad Agorà su Rai Tre - Ho
84 anni. Ormai sono una specie di gatto di
casa, insomma. Però sono sempre stato vicino
al partito, ho cercato di dare tutti i consigli che
potevo, sia a Bonaccini che a Schlein. Cerco di

far capire che questo è l’unico partito. E che i
partiti sono l’unico strumento perché il gover-
no non sia guidato da fenomeni, dai fuochi
d’artificio che durano poi una sola stagione”.

L’ex premier, dna cattolico, dopo il
trionfo alle primarie della segreta-

ria di sinistra non sembra teme-
re scissioni tra i dem: “I cat-

tolici si sentono ancora a
casa nel Pd. Ci sono diver-
se sensibilità, anch’io ho
incontrato problemi con i
Dico - ha riflettuto anco-
ra Prodi - La religione è
ben diversa dalla politica,

come diceva Sturzo. Nella
società occorre fare determi-

nate sintesi”. E poi: “Una cosa
è sentirsi a proprio agio a casa,

altra cosa è sentirsi padroni di casa.
Bisogna distinguere i diritti, che sono di

tutti, dalla bandiere, che possono essere dei sin-
goli. Schlein dovrà interpretare le differenze tra
diritti e bandiere”.

Stop all’accordo tra Meta e Siae. E non è una cosa
da poco: da ora in avanti, gli utenti di Facebook e
Instagram non potranno più accompagnare i reels,
i post e le storie dei due social network con le can-
zoni del repertorio Siae. Il colosso di Mark
Zuckerberg ha infatti annunciato che non rinnove-
rà la licenza con la Società italiana degli autori ed
editori. E quindi moltissime canzoni italiane non
saranno più disponibili sui due social network. Ma
non solo: il mancato rinnovo dell’accordo Meta-
Siae impatterà anche sui vecchi contenuti pubbli-
cati contenenti canzoni del repertorio Siae. A
quanto emerge, su Facebook questi contenuti
saranno del tutto bloccati. Su Instagram, invece,
l’audio “tutelato” verrà silenziato, ma si potrà
decidere anche di sostituirlo con un’altra traccia
disponibile. Questo perché Meta, come sottolinea
in una nota annunciando lo stop all’intesa con
Siae, ha accordi “in oltre 150 Paesi nel mondo e conti-
nueremo a impegnarci per raggiungere un accordo con
Siae che soddisfi tutte le parti”. “La decisione unilatera-
le di Meta di escludere il repertorio Siae dalla propria
library lascia sconcertati gli autori ed editori italiani. A
Siae viene richiesto di accettare una proposta unilatera-

le di Meta prescindendo da qualsiasi valutazione traspa-
rente e condivisa dell’effettivo valore del repertorio”.
Questo il commento della Società italiana degli
autori ed editori, espressa in una nota ripresa
dall’Agenzia Dire. “Tale posizione, unitamente al
rifiuto da parte di Meta di condividere le informazioni
rilevanti ai fini di un accordo equo, è evidentemente in
contrasto con i principi sanciti dalla Direttiva
Copyright per la quale gli autori e gli editori di tutta
Europa si sono fortemente battuti” - prosegue la Siae
- Colpisce questa decisione, considerata la negoziazione
in corso, e comunque la piena disponibilità di Siae a sot-
toscrivere a condizioni trasparenti la licenza per il cor-
retto utilizzo dei contenuti tutelati. Tale apertura è
dimostrata dal fatto che Siae ha continuato a cercare un
accordo con Meta in buona fede, nonostante la piattafor-
ma sia priva di una licenza a partire dal 1 gennaio 2023.
Siae non accetterà imposizioni da un soggetto che sfrut-
ta la sua posizione di forza per ottenere risparmi a danno
dell’industria creativa italiana”, conclude la società.
“Purtroppo non siamo riusciti a rinnovare il nostro
accordo di licenza con Siae. La tutela dei diritti d’autore
di compositori e artisti è per noi una priorità assoluta e
per questo motivo, a partire da oggi, avvieremo la proce-
dura per rimuovere i brani del repertorio di Siae all’in-
terno della nostra libreria musicale”. Così il presiden-
te onorario della Siae, Mogol. “Queste piattaforme
digitali guadagnano miliardi e sono restie a pagare qual-
cosa. Gli autori vivono grazie ai diritti d’autore. È una
battaglia giusta quella che facciamo noi di difesa degli
autori”. E su questa sfida il paroliere aggiunge: “Il
copyright è stato approvato alla Camera e al Senato ed è
fermo da 6/8 mesi ai decreti attuativi e non riusciamo a
capire perché”.

Meta e Siae, niente 
intesa sulla musica
Stop ai contenuti 
protetti su Facebook



Nel periodo tra febbraio e marzo il deserto
settentrionale del Negev si trasforma in un
tappeto di anemoni rossi, tingendo l'area di
uno scarlatto brillante che annuncia l'arrivo
della primavera. Locali e turisti si riversano
nell'area per assistere a questo fenomeno
spettacolare che si manifesta ogni anno,
godendo delle numerose attività offerte
all'aperto. Il festival si svolge nell'area del
Negev settentrionale, tra Nahal Shikma e
Nahal Basor.  L’annuale festival Darom
Adom (Red South), giunto alla 17a edizione,
è un appuntamento fisso nel calendario
degli eventi israeliani e offre una serie di atti-
vità per le famiglie e gli amanti della natura,
molte delle quali gratuite. Queste includono,

tra l'altro, visite guidate ai campi di anemoni,
escursioni a piedi e in bicicletta lungo i sentie-
ri, spettacoli dal vivo, laboratori agricoli, e,

naturalmente, numerose opzioni tra cui
scegliere per mangiare: dai camioncini del
cibo ai cestini da picnic, dai cuochi locali, ai
ristoranti gourmet. Gli amanti dei fiori e
della natura possono scegliere tra una mol-
titudine di siti in tutto il Paese per fare
escursioni nei campi e nelle foreste che
stanno fiorendo. Tra questi, gli iris viola,
che sono in pericolo di estinzione e che ogni
anno in questo periodo si trovano nella più
grande concentrazione al mondo nella
Riserva Naturale dell'Iris a sud di Netanya.
Infine, i ciclamini rosa che governano le

foreste di tutto il Paese e i lupini blu che si
potranno ammirare all’interno della Valle di
Elah.

La recente Borsa del Turismo di Milano è
servita all’Ente del Turismo dell’Egitto per
fare il punto sull’attuale situazione che sta
emergendo circa gli afflussi dall’Italia, un
mercato che per il paese nord-africano è
stato sempre strategico. “L’Egitto ha recupera-
to un 50% dei flussi turistici italiani pre-pande-
mici, ha dichiarato il presidente dell’ETA
Amr El Kady. L’obiettivo globale per il 2023 è
aumentare i volumi di un altro 40%”. La sfida è
ambiziosa ma non impossibile. L’Egitto, dichia-
ra ancora il massimo rappresentante del turi-
smo egiziano, può vantare un’offerta diversifi-
cata e molto qualificata che va dal mare, con
Sharm El Sheikh e Hurghada sul Mar Rosso e
Alessandria e Marsa Matrouh sul Mar
Mediterraneo, alla cultura, con le città di Il
Cairo, Alessandria e Luxor, ricche di templi,
musei e chiese, alla natura con il deserto, le mon-
tagne e i fiumi navigabili, fino al golf che permet-
te agli appassionati di esercitarsi direttamente
sul mare, avendo come sfondo le piramidi. E
ancora, il diving, la gastronomia e un patrimonio
umano unico, costituito da una popolazione sem-
pre sorridente, cordiale e disponibile”.
L’obiettivo dell’Egyptian Tourism Authority
è quello di promuovere la destinazione come
luogo ideale per ogni stagione, con attività
di promozione in co-marketing con tanti
tour operator ed associazioni di categoria
come Fiavet: “Oltre alla campagna pubblicitaria
che abbiamo già lanciato, continua El Kady, con-
tinuano i fam trip che ogni mese portano in
Egitto tanti adv italiani, mixando destinazioni
mare come Sharm El Sheik a luoghi di cultura
come Luxor, aiutati in questa nostra missione da
una frequenza dei voli altissima come forse non si
era mai evidenziata. Attualmente si tratta di
circa un volo al giorno, alcuni dei quali stagiona-
li, altri operativi tutto l’anno, sia di linea che
charter, che collegano in circa 3 ore città come Il
Cairo, Sharm El Sheikh, Marsa Alam e Luxor a
importanti hub italiani come Roma, Milano,
Napoli e Bologna”. 

È Giuseppe Ciminnisi (presi-
dente di Fiavet Sicilia) il
nuovo presidente di Fiavet-
Confcommercio nazionale,
eletto dall’Assemblea per i
prossimi cinque anni, fino al
2028. “Essere stato nominato a
capo di una grande Federazione
che da sempre rappresenta e tute-
la le agenzie di viaggi e i tour
operato italiani, è per me un
grande onore. Mio scopo è, e sarà
sempre, quello teso all’unità,
ovvero alla collaborazione, alla
condivisone, alla partecipazione
e alla crescita della vita associati-
va”, ha dichiarato il neo presi-
dente subito dopo la sua ele-
zione. “Fare parte di Fiavet
significa andare avanti tutti
nella stessa direzione: il mio pro-
gramma siete voi, le singole fede-
razioni regionali e le loro necessi-
tà”.  

La Giunta  è composta da:
Luana De Angelis, (attuale
vice presidente vicario di
Fiavet Lazio)  che sarà vice
presidente vicario con delega

alla formazione, Andrea
Babbi (delegato Emilia
Romagna e Marche) che sarà
vice presidente con delega al
bilancio, Cinzia Chiaramonti

(vice presidente Fiavet
Toscana)  che avrà la delega ai
trasporti e agli  eventi,
Gabriella Aires (presidente
Fiavet Piemonte) che avrà la
delega alla comunicazione,
Giampiero Campajola (presi-
dente Fiavet Friuli Venezia
Giulia) che avrà la delega
all’incoming e all’innovazio-
ne digitale e Annalisa De
Luca (vice presidente Fiavet
Abruzzo e Molise) che avrà la
delega al tour operating e alle
convenzioni. Tra i temi salien-
ti del programma presentato
da Giuseppe Ciminnisi la for-
mazione, la sinergia e la
comunicazione tra le regiona-
li, le relazioni istituzionali, la
lotta all’abusivismo, il prose-
guimento del processi di
internazionalizzazione avvia-
to nel precedente mandato.

a cura di Antonio Castello
FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd

Giuseppe Ciminnisi è il nuovo 
presidente di Fiavet-Confcommercio
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Tutto pronto a Palermo per l’Assemblea Nazionale dello
SKAL International Italia in programma dal 16 al 19 marzo
2023. I lavori, che includono anche le votazioni e le elezioni
del presidente nazionale e del consiglio direttivo, si svolge-
ranno in occasione del 70° anno dalla fondazione dello SKAL
International Palermo e saranno all’insegna della scoperta
dell’Itinerario Arabo Normanno. Sede prescelta è il Grand
Hotel Piazza Borsa, dove sono in programma, sabato 18
marzo, i lavori assembleari nella prestigiosa Sala Ducrot e la
serata di gala, oltre alla firma del protocollo d’intesa tra
Banca Progetto e Skal Italia, avvenuta ieri giovedì 16 marzo,
che prevede delle linee di credito dedicate agli operatori turi-
stici dell’intero territorio nazionale. Saranno circa 30 i dele-
gati, tra i soci delle varie sedi Skal italiane oltre ai presidenti
di Skal Europa, Skal Austria e Skal Svizzera, Skal Lugano,
ospiti grazie alla formula del See Sicily offerta
dall’Assessorato al Turismo della Regione Siciliana, che pre-
vede due notti a pagamento e la terza free, oltre al trattamen-
to da Special Guest con cui sarà possibile anche visitare
Monreale e Cefalù e assaggiare le specialità del territorio.
Momento clou del weekend sarà l’Open Forum dal titolo
“L’Italia per tutte le stagioni, tra sostenibilità ed accessibi-
lità”, in programma sabato 18 marzo al Grand Hotel Piazza
Borsa a cui seguirà la proclamazione e la consegna degli
Award ai progetti dei Club Skal italiani. A margine prevista
anche la cerimonia del gemellaggio tra i Club Skal di Lugano
e Venezia. Nel primo pomeriggio si svolgeranno le elezioni
del presidente e del consiglio direttivo di Skal Italia. Ai lavo-
ri porteranno i saluti il presidente di Skal Palermo Toti
Piscopo, di Skal Italia Armando Ballarin oltre al sindaco di
Palermo e ad altre cariche istituzionali.

A Palermo l’Assemblea
Nazionale dello Skal Italia

Egitto. Particolare attenzione al mercato italiano

Israele in fiore! Arriva la primavera nel deserto 

Nella foto, Giuseppe Ciminnisi – Presidente Fiavet Nazionale Nella foto, Toti Piscopo, Presidente Skal Palermo

Dal 16 al 19 marzo 2023





“Eccoci arrivati a un traguardo
che guardandoci indietro sem-
brava irraggiungibile. Nostro
figlio Giulio Luttazi portiere del
Cerveteri calcio under 17, un
anno fa ha ricevuto il trapianto di
midollo osseo. Oggi festeggiamo
un anno della sua nuova vita”. A
parlare è Angelo Luttazi, il papà
di Giulio, che ad un anno esatto
dal giorno che cambiò la vita a
tutta la sua famiglia, ha voluto
ripercorrere questo periodo
anche, ma soprattutto, per dare
speranza a tutti coloro che si tro-
vano nella situazione in cui si è
trovato Giulio. “Il percorso è
stato, è, e per certi versi, sarà
ancora lungo e delicato, ma que-
sto primo anno va festeggiato, la
data del trapianto e la persona
che ha donato le cellule staminali
a Giulio, ormai fa parte della
nostra vita. Se guardiamo nostro
figlio, non possiamo fare a meno
di non pensare a un ragazzo
tedesco che si è iscritto nel suo
paese come donatore di midollo
osseo e il destino ha voluto che
fosse compatibile geneticamente
con Giulio. Senza di lui, non so
veramente come sarebbe andata
a finire. È per questo che abbiamo
deciso di diventare volontari
ADMO e diffondere informazio-
ni e notizie sulla donazione del
midollo osseo, perché iscriversi
all’ADMO vuol dire diventare
possibili donatori di vita per chi
si trova ad affrontare una malat-
tia del midollo osseo”. “Questo
anno - prosegue Angelo - ha
visto Giulio dover affrontare
molte difficoltà e infezioni che
purtroppo capita spesso che si
verifichino nel post trapianto.

Ha dovuto superare il covid che
gli ha scatenato la mononucleosi
e una grave insufficienza renale,
ha dovuto affrontare un altro
mese di ricovero dopo i sei mesi
ininterrotti di ospedale prima del
trapianto. Giulio sta ancora
facendo delle terapie e assidui

controlli. Il suo sistema immu-
nitario deve riprendere la sua
normale funzionalità, il che
avverrà solo dopo la sospen-
sione di tutti i medicinali e la
ripresa del piano vaccinale.
Ancora soffre di raffreddori,
tossi, febbri, mal di stomaco e
tanta stanchezza, ma fa tutto
parte del percorso di guarigio-
ne. Oggi, 17 marzo 2023, non
possiamo che essere soddisfatti
di dove siamo arrivati e di quel-
lo che ci siamo lasciati alle spal-
le. Stiamo per raggiungere la
vetta della nostra montagna e
siamo certi che il panorama da

lassù sarà bellissimo e ne sarà
valsa la pena. Auguriamo a
Giulio un futuro pieno di
sogni da avverare, di spensie-
ratezza, di tranquillità, di
gioia nel vivere i suoi sedici
anni, un futuro di tanta salute
e meno medici intorno, anche
se i medici insieme al donato-
re di midollo osseo gli hanno
permesso di essere qui oggi e
di festeggiare il suo primo
anno di vita”. E noi de “la
Voce”, che abbiamo seguito
fin dal primo giorno tutta
questa travagliata storia, non
possiamo che festeggiare con
la famiglia Luttazzi questo
traguardo importantissimo.
Grazie Giulio e auguri per il
tuo futuro!

Il portiere del Città di Cerveteri - U17, il 17 marzo 2022 ha ricevuto il trapianto di modollo osseo che lo ha salvato

Giulio, il primo anno della nuova vita
laVocevenerdì 17 marzo 202320 • Sport

Il papà Angelo Luttazi: “Il percorso è stato, è, e per certi versi,
sarà ancora lungo e delicato, ma questo primo anno va festeggiato,

la data del trapianto e la persona che ha donato
le cellule staminali a Giulio , ormai fa parte della nostra vita”

Ieri mattina in concomitanza con
la partenza delle tifoserie della AS
Roma e della SS Lazio per rag-
giungere le sedi estere (rispettiva-
mente Spagna e Olanda) per gli
impegni calcistici di Europa
League e Conference League, la
Questura di Roma ha previsto,
unitamente a personale della
Polizia di Frontiera di Fiumicino,
specifici servizi di vigilanza orga-
nizzati presso lo scalo aereo del
principale aeroporto capitolino,
ove erano in programma, sin dalle
prime ore del mattino, dei voli
diretti nelle città estere interessate.
Nella stessa circostanza era previ-
sto l’arrivo, sempre nello scalo
aeroportuale di Fiumicino e a
bordo di autobus in partenza da
Napoli, di circa 150 tifosi
dell’Eintracht Francoforte, prota-
gonisti di accesi scontri con le
Forze di Polizia avvenuti nella
città partenopea, per i quali era
previsto un volo charter diretto
verso la città tedesca. Tale contesto

ha generato una situazione di peri-
colosa commistione tra tifosi,
soprattutto con riferimento alle
frange ultras di ciascuna tifoseria
in transito, tra cui sussiste una
forte rivalità. In proposito si sotto-
linea l’acerrima contrapposizione
tra le tifoseria di Roma e Lazio,
entrambe entrate in clima derby,
in programma la prossima dome-
nica 19 marzo. Così come si evi-

denzia la pericolosa contrapposi-
zione tra le tifoserie di Lazio ed
Eintracht di Francoforte che, in
occasione della partita di Europa
League disputata a dicembre del
2018 a Roma, ha dato vita a nume-
rosi momenti di tensione spesso
sfociati in azioni di violenza anche
nei confronti delle forze di Polizia.
In effetti si è registrato l’arrivo, nel-
l’area aeroportuale, delle varie

componenti ultras delle due squa-
dre capitoline che si sono palesate
compatte e i cui componenti
indossavano abbigliamento di
colore scuro con indumenti utili al
travisamento in caso di scontri.
Solo la mirata attività del disposi-
tivo di polizia predisposto dalla
Questura di Roma ha evitato che
le opposte fazioni addivenissero
allo scontro. Tale attività di pre-
venzione è stata altresì posta in
essere in occasione dell’arrivo
della tifoseria tedesca di rientro
dalla giornata trascorsa a Napoli.
Anche in questo caso l’azione pre-
ventiva posta in essere da perso-
nale di polizia impegnato nel
dispositivo ha evitato il contatto
diretto tra i tifosi tedeschi e i grup-
pi organizzati delle tifoserie roma-
nista e laziale. Grazie a tale impe-
gno e a tale azione di vigilanza
non si è registrata, sia nell’area
esterna che in quella interna del-
l’aeroporto, nessun momento di
tensione tra le varie tifoserie.

Evitati contatti tra numerosi ultras di Lazio e Eintracht di rientro da Napoli
Fiumicino, scongiurati con servizi ad hoc 
scontri tra opposte tifoserie di Roma e Lazio

Si annuncia un fine settimana di gare
presso la piscina di Pietralata. A parti-
re da venerdì 17 marzo si svolgeranno
le finali del campionato Regionale per
il gruppo Categoria Ragazzi. Finali
dove prenderanno parte i migliori 16
atleti per anno di nascita, sia maschili
che femminili, ad ogni distanza di
gara. Dopo più di 3 anni dall’ultima
finale disputata ad un campionato
regionale di categoria quest’anno il Tyrsenia Sporting Club porterà nella
gara dei 400 misti Sveva Mercante, classe 2010, primo anno Categoria
Ragazzi e alla sua prima esperienza ad una finale regionale. “Con Sveva
abbiamo lavorato principalmente sulle due Frazioni carenti il dorso e la
rana, - ci spiega l’allenatore Franco Mei - tanti esercizi e tanti lavori mira-
ti hanno permesso a Sveva di migliorare ulteriormente il suo tempo e
quindi portarla in finale. Lo scorso anno da Esordiente per soli 2 secon-
di non è rientrata ma questa volta ci sarà. - sottolinea Mei - Unico obiet-
tivo migliorare ancora di più il suo personale di 5’57”37.” Forza Sveva!
Un grosso in bocca al lupo da parte di tutto il Tyrsenia e non solo.

Camilla Augello

La nuotatrice del Tyrsenia
scende in vasca a Pietralata
Prima finale
regionale per Sveva
Mei: “L’obiettivo è migliorare ancora
di più il suo personale di 5’57”37.”
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I Maneskin annunciano il ‘Rush!
World Tour’, la tourne’e mon-
diale prodotta e organizzata da
Vivo Concerti che li vedrà per la
prima volta esibirsi nei palaz-
zetti di Giappone, Canada e
Stati Uniti, toccando i
templi della musica
internazionale come
il Madison Square
Garden a New York.
La band tornerà poi
in Sud America, questa volta
nelle più grandi arene e stadi, e
debutterà inoltre in Australia.
Victoria, Damiano, Thomas e
Ethan stanno attualmente attra-
versando l’Europa con il Loud
Kids Tour, la loro prima tourne-
’e nei palazzetti con oltre 30
show sold out. In Italia que-
st’estate saranno protagonisti di
cinque attesissime date evento
negli stadi previste per il 16
luglio allo Stadio Nereo Rocco
di Trieste, 20 luglio (sold out) e
21 luglio allo Stadio Olimpico di
Roma, il 24 luglio (sold out) e 25
luglio allo Stadio San Siro di
Milano. I live nei palazzetti e
negli stadi del 2023 contano già
più di 570 mila biglietti venduti.
Il 2022 ha visto la band esibirsi
in oltre 25 Paesi - fra Europa,
UK, Messico, Giappone, Sud
America - ed ha segnato il loro
primo tour in Nord America,
tutto sold out, di 25 show e 100
mila biglietti venduti.
Indimenticabili il concerto tutto
esaurito al Circo Massimo di
Roma del 7 luglio 2022 e le par-
tecipazioni ai maggiori festival
come Coachella, Rock in Rio,
Lollapalooza (Chicago, Parigi e
in Svezia), Rock Im Park and
Rock Am Ring, Rock Werchter,
Summer Sonic in Giappone e
molti altri. A perfetta chiusura
del cerchio dei festival per que-
st’anno saranno le esibizioni nei
leggendari Primavera Sound in
Spagna (il 3 giugno a Barcellona
e il 10 giugno a Madrid) e
Glastonbury Festival in UK (21-
25 giugno a Pilton, Somerset).
L’annuncio del tour mondiale
arriva dopo la recente pubblica-
zione del nuovo album ‘Rush!’,
uscito il 20 gennaio scorso e bal-
zato al n.1 in classifica in 15
paesi e in top in 5 in 20 Paesi. Il
disco, prodotto da Max Martin e
Fabrizio Ferraguzzo, ha rag-
giunto oltre 700 milioni di stre-
am. La discografia dei
Maneskin conta attualmente
328 certificazioni a livello mon-
diale, con 18 dischi di diamante,
259 dischi di platino e 51 dischi
d’oro. La band ha ottenuto la
nomination ai Grammy Awards
nella categoria “Best New
Artist”, e tra i prestigiosi ricono-
scimenti ricevuti nel 2022 ci
sono Favorite Rock Song agli
American Music Awards con
‘Beggin’’ e Best Alternative
Video agli MTV Video Music
Awards per il videoclip di ‘I
Wanna Be Your Slave’ (la prima
volta in assoluto per un artista
italiano), brano che si è aggiudi-
cato anche il riconoscimento di
Top Rock Song ai Billboard
Music Awards. I Maneskin sono
inoltre stati premiati come Best
New Alternative Artist agli
iHeart Music Awards 2022,
dove per la prossima edizione
hanno ricevuto ben due nomi-

nation: Best Group Of The Year
e Alternative Artist Of The Year.
Ecco di seguito in dettaglio le
date del ‘Rush! World Tour’ che

fanno seguito ai concerti ai festi-
val (3 giugno 2023 - Barcellona,
Spagna - Primavera Sound
DAY 2; 10 giugno 2023 -

Madrid, Spagna - Primavera
Sound DAY 2; 21-25 giugno
2023 - Pilton, Somerset (UK) -
Glastonbury Festival DAY TBC)

e agli eventi speciali (16 luglio
2023 - Trieste, Italy - Stadio
Nereo Rocco; 20 luglio 2023 -
Roma, Italy - Stadio Olimpico
sold out; 21 luglio 2021 - Roma,
Italy - Stadio Olimpico; 24 luglio
2023 - Milano, Italy - Stadio San
Siro sold out; 25 luglio 2023 -
Milano, Italy - Stadio San Siro): 3
settembre 2023 - Hanover,
Germany - EXPO Plaza 6 set-
tembre 2023 - Nancy, France -
Nancy Open Air 21 settembre
2023 - New York, NY - Madison
Square Garden 23 settembre
2023 - Columbia, MD -
Merriweather Post Pavilion 25
settembre 2023 - Boston, MA -
TD Garden 27 settembre 2023 -
Toronto, ON - Scotiabank Arena
29 settembre 2023 - Chicago, IL -
Allstate Arena 1 ottobre 2023 -
Detroit, MI - Michigan Lottery
Amphitheatre at Freedom Hill 3
ottobre 2023 - Nashville, TN -
Nashville Municipal
Auditorium 6 ottobre 2023 -
Irving, TX - The Pavilion at
Toyota Music Factory 10 ottobre
2023 - Los Angeles, CA - Kia
Forum 13 ottobre 2023 -
Oakland, CA - Oakland Arena

15 ottobre 2023 - Vancouver, BC
- Doug Mitchell Thunderbird
Sports Centre 20 ottobre 2023 -
Mexico City, Mexico - Palacio
de Los Deportes 24 ottobre 2023
- Bogota’, Colombia - Movistar
Arena 27 ottobre 2023 -
Santiago, Chile - Estadio
Bicentenario La Florida 29 otto-
bre 2023 - Buenos Aires,
Argentina - Movistar Arena 1
novembre 2023 - Rio De Janeiro,
Brazil - Qualistage 3 novembre
2023 - Sao Paulo, Brazil - Espaco
Unimed 20 novembre 2023 -
Brisbane, QLD - BCEC 22
novembre 2023 - Sydney, NSW -
Hordern Pavilion 23 novembre
2023 - Melbourne, VIC -
Margaret Court Arena 25
novembre 2023 - Adelaide, SA -
AEC Theatre 27 novembre 2023
- Singapore, Singapore -
Singapore Expo 2 dicembre
2023 - Tokyo, Japan (Info
coming soon) 3 dicembre 2023 -
Tokyo, Japan (Info coming
soon) 7 dicembre 2023 - Kobe,
Japan (Info coming soon) 14
dicembre 2023 - Dublin, UK - 3
Arena 19 dicembre 2023 -
Manchester, UK - AO Arena.

Il tour primaverile degli
Humana, con il suo inconfondi-
bile sound rock elettronico,
riparte da Roma. La band, nata
dall’incontro tra Daniele
Iudicone (voce, testi e melodie) e
Lorenzo Sebastiani (produzio-
ne, registrazione, musiche e
arrangiamenti), come prima
data si esibirà al Mammut Live
Club nella serata di venerdì 17
marzo. L’evento sarà un incredi-
bile viaggio nel mondo del rock,
in tutte le sue sfumature, dagli
anni ‘70 a oggi. Il concerto del 17
marzo al Mammut Live Club di
Roma vedrà gli Humana rac-
contarsi, dalle origini fino alle
contaminazioni musicali odier-
ne, attraverso la musica delle
icone che hanno influenzato e
ispirato la band. Il gruppo, tra i
più apprezzati nel panorama
elettro pop italiano, infatti, oltre
a proporre le hit dei primi 2
album e gli inediti del loro terzo
disco “Un altro giorno”, realiz-
zerà cover di rock band storiche,
per una serata unica per gli
amanti del genere. Oltre ai brani
che ne hanno decretato il succes-

so, gli Humana si esibiranno in
un vero e proprio revival musi-
cale che, partendo dagli anni
‘70-’80 con il punk dei Sex
Pistols e dei Ramones, andrà a
toccare sonorità più elettroni-
che, dai Bluvertigo ai Depeche
Mode, fino ad arrivare al grunge
dei primi anni ‘90 e al rock del
nuovo millennio. Arricchirà il
live un omaggio speciale a
Chester Bennington, leader dei
Linkin Park, cui seguirà il Dj Set
“Rock Party” con puro rock da

ballare. La partecipazione al
concerto è gratuita: tutti coloro
che si iscriveranno per tempo,
compilando il modulo on line,
potranno accedere all’evento e
ricevere in omaggio un album
della band Humana. “Dopo le
date autunnali, che hanno
riguardato Roma e Firenze, il
tour degli Humana riparte da
Roma per andare a toccare
numerose città italiane: Salerno,
Firenze, Rimini, Genova,
Torino, Bergamo, Milano. Il con-

certo sarà interamente dedicato
al rock; il tour persegue un
unico e solo obiettivo, che è l’es-
senza stessa della musica, suo-

nare dal vivo, stare insieme e
divertirsi. Sarà l’occasione inol-
tre per presentare il nostro
nuovo album, scritto durante il
lockdown, fatto di sonorità
nuove nel panorama rock ed
elettronico italiano. Abbiamo
cominciato una transizione
musicale anche grazie all’aiuto
di Chris Gehringer, tra gli inge-
gneri del suono più apprezzati a
livello internazionale e artefice
di grandi hit mondiali della
musica pop elettronica, da
Madonna e Rihanna. Oggi
godiamo di un’impostazione
completamente nuova alla
nostra musica, che porteremo
avanti anche in futuro” com-
menta Daniele Iudicone, fron-
tman degli Humana. 

La prima data a Roma, poi la band si esibirà nelle principali città italiane
Humana: riparte il tour Electro Rock Experience
Venerdì 17 marzo - ore 21.00 | Mammut Live Club | Roma - Via Pomonte, 71

Le date del tour Electro Rock Experience
Venerdì 17 marzo @Mammut Live Club - ROMA
Venerdì 24 marzo @Crazy Bull Cafè - GENOVA
Giovedì 6 aprile @Combo Social Club - FIRENZE
Venerdì 28 aprile @Periferica Konnection - SALERNO (Fisciano)
Giovedì 4 maggio @ Off Topic - TORINO
Sabato 6 maggio @Satellite Music Club - RIMINI
Giovedì 25 maggio @Druso - BERGAMO (Ranica)
Venerdì 26 maggio @Circolo Arci Bellezza - MILANO 

venerdì 17 marzo 2023

Tra le tappe sicuramente più attese
il Madison Square Garden di New York
I Maneskin annunciano
il “Rush! World Tour”,
dagli Usa all’Australia 



Arriva su Rai Gulp e RaiPlay
“Look at me”, un progetto di docu-
mentari per ragazzi di Rai Kids
insieme alle televisioni pubbliche
europee, promosso dall’EBU-UER.
Appuntamento da lunedì 20
marzo, tutti i giorni, alle ore 17.40.
La serie è composta da 14 docu-
mentari di 15 minuti: una serie di
“ritratti” di bambini e ragazzi che
abitano in diversi paesi europei,
dall’estremo nord del Continente
fino al Mediterraneo, più due epi-
sodi ambientati in Giappone.
Ciascun documentario accompa-
gna il protagonista nel suo viaggio
intimo verso il raggiungimento di
un obiettivo personale, raccontan-
done la dedizione, la passione e il
coinvolgimento emotivo. Il loro

motto è “I can do it!”, “Posso farce-
la!”. In rappresentanza dell’Italia
c’è Thomas Quaranta, 11 anni, che
abita in Valle Gesso (Cuneo).
Thomas da grande vorrebbe fare il
pastore, ama gli animali e possiede
già alcune mucche di cui si prende
cura amorevolmente. Il suo sogno
è quello di partecipare alla transu-
manza, una grande tradizione
della sua zona in cui i pastori
accompagnano le mucche verso i
pascoli delle zone montane in
cerca di erba più fresca. Thomas
non è mai stato in alpeggio da solo
e deve prima convincere i suoi
genitori. Riuscirà a resistere una
settimana senza elettricità né tele-
fono cellulare? Il viaggio prosegue
in Portogallo dove Carlota fa gare

di motociclismo su pista; Chirsty
Bella vuole invece imparare a
usare il telaio per tenere in vita
l’antica tradizione scozzese
dell’Harris Tweed; Grga suona il
fagotto per le strade della sua città,
in Croazia, per raccogliere i soldi
necessari a volare in mongolfiera;
Hanka vive in Slovacchia, adora la
falconeria e cresce un’aquila sin
dalla nascita. I paesi partecipanti al
progetto, oltre all’Italia, sono
Croazia, Germania, Grecia,
Giappone, Irlanda, Montenegro,
Portogallo, Scozia, Slovacchia e
Slovenia. Che abbiano successo o
meno, i protagonisti sono uniti dal
desiderio di intraprendere una pic-
cola o grande impresa: dal coltiva-
re e veder crescere una pianta di

riso al riuscire in un’attività sporti-
va, dal tentativo di superare le dif-
ficoltà che la propria disabilità
impone alla scelta di vivere a con-

tatto con la natura e con gli anima-
li. Un viaggio in Europa e in
Giappone alla scoperta dei giova-
ni, dei loro sogni e della loro tena-

cia. La puntata girata in Italia è
stata realizzata da Rai Kids in col-
laborazione con il Centro di pro-
duzione di Torino.

22 • Telecomando venerdì 17 marzo 2023 laVoce

‘Look at me’, sogni e passioni dei ragazzi d’Europa
Dal 20 marzo, tutti i giorni, alle 17.40
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Come ormai consuetudine, il
Premio Bianca d’Aponte, il con-
test italiano riservato a cantautri-
ci, nel periodo primaverile porta
in tour alcune protagoniste delle
edizioni precedenti. Oltre ad
offrire un palcoscenico a questi
nuovi talenti della canzone italia-
na, è anche l’occasione per lancia-
re il bando di concorso della
prossima edizione del concorso,
la 19a. Il bando è disponibile
insieme alla scheda di iscrizione
su www.premiobiancadaponte.it
. La partecipazione è come sem-
pre gratuita, mentre la scadenza è
fissata al 24 aprile 2023. La dire-
zione artistica è di Ferruccio
Spinetti. Sono tre gli appunta-
menti in programma: il 22 marzo
a Roma per Officina Pasolini e il
28 e 29 marzo a Madrid e a
Logroño per l’Istituto Italiano di
Cultura di Madrid. Sul palco di
Officina Pasolini, laboratorio
creativo di alta formazione e
HUB culturale della Regione
Lazio diretto da Tosca, saliranno

Moà, vincitrice dell’ultima edi-
zione, Jole (col chitarrista
Leonardo Marcucci), che nel 2022
si è aggiudicata il premio della
critica “Fausto Mesolella”, e
Jungle J Anne (menzione per la
miglior interpretazione nel 2022).
Sarà ospite d’onore Chiara
Civello (madrina dell’edizione

2021 del contest), mentre condur-
rà la serata Enrico Deregibus,
consulente del Premio. La serata
si terrà al Teatro Eduardo De
Filippo, che si trova all’interno
della struttura di Officina
Pasolini, in viale Antonino di San
Giuliano 782 (angolo via Mario
Toscano). In Spagna si esibiranno

invece Rebecca Fornelli (finalista
del d’Aponte nel 2019), Rebi
Rivale (vincitrice del premio
della critica nel 2011 e nel 2013) e
Chiara Vidonis (premio miglior
interpretazione nel 2011). Nella
serata di Madrid del 28 marzo si
unirà a loro Grazia Di Michele
(madrina dell’edizione 2022).

L’appuntamento nella capitale
spagnola è in programma alle ore
20 nello splendido Salón de Actos
dell’Istituto Italiano di Cultura
diretto da Marialuisa
Pappalardo. La serata è nell’am-
bito della rassegna “In scena a
palazzo”. L’ingresso è libero con
prenotazione. L’evento sarà
anche in streaming sui canali
YouTube e Facebook dell’Istituto.
Per maggiori informazioni:
www.iicmadrid.esteri.it. Il 29
marzo Fornelli, Rivale e Vidonis
saranno poi protagoniste assolute
di un concerto al Centro Ibercaja
La Rioja di Logroño, città capo-
luogo della comunità autonoma
di La Rioja, nel nord della
Spagna. L’appuntamento è pro-
mosso dall’Istituto Italiano di
Cultura di Madrid in collabora-
zione con la Fundación Ibercaja e
l’Associazione italoriojana Due
Passi. L’ingresso anche qui è libe-
ro con prenotazione. Per maggio-
ri informazioni: www.fundacio-
nibercaja.es e
www.iicmadrid.esteri.it. I tre
appuntamenti di marzo del
“Premio Bianca d’Aponte in
tour” bissano quelli dello scorso
anno negli stessi luoghi e si
aggiungono ad altri organizzati
negli anni precedenti a Napoli,
Maranello (Modena), Bergamo,
Faenza nell’ambito del Mei, non-
ché a Milano e Roma per due
volte e a Barcellona per tre. Alla
scadenza del bando, a fine aprile,
si procederà alle selezioni delle
finaliste, la cui ultima fase sarà
affidata ad un ampio e prestigio-
so Comitato di garanzia, compo-
sto da cantanti, autori, operatori
del settore e giornalisti musicali.
Le finali si terranno al teatro
Cimarosa di Aversa il 27 e 28

ottobre. Alla vincitrice del premio
assoluto andrà una borsa di stu-
dio di € 1.000, a quella del Premio
della critica “Fausto Mesolella”
(in omaggio allo storico direttore
artistico della manifestazione)
una di € 800. La giuria generale
assegnerà inoltre delle menzioni
al miglior testo (da quest’anno
dedicata a Oscar Avogadro), alla
migliore musica e alla migliore
interpretazione. Ma sono previsti
molti altri premi e bonus asse-
gnati da singoli membri della
giuria o da enti e associazioni
vicine al d’Aponte.

Il tour primaverile degli
Humana, con il suo inconfondi-
bile sound rock elettronico, ripar-
te da Roma. La band, nata dal-
l’incontro tra Daniele Iudicone
(voce, testi e melodie) e Lorenzo
Sebastiani (produzione, registra-
zione, musiche e arrangiamenti),
come prima data si esibirà al
Mammut Live Club nella serata
di venerdì 17 marzo. L’evento
sarà un incredibile viaggio nel
mondo del rock, in tutte le sue
sfumature, dagli anni ‘70 a oggi.
Il concerto del 17 marzo al
Mammut Live Club di Roma
vedrà gli Humana raccontarsi, dalle origini
fino alle contaminazioni musicali odierne,
attraverso la musica delle icone che hanno
influenzato e ispirato la band. Il gruppo, tra i
più apprezzati nel panorama elettro pop ita-
liano, infatti, oltre a proporre le hit dei primi
2 album e gli inediti del loro terzo disco “Un
altro giorno”, realizzerà cover di rock band
storiche, per una serata unica per gli amanti
del genere. Oltre ai brani che ne hanno decre-
tato il successo, gli Humana si esibiranno in
un vero e proprio revival musicale che, par-

tendo dagli anni ‘70-’80 con il punk dei Sex
Pistols e dei Ramones, andrà a toccare sono-
rità più elettroniche, dai Bluvertigo ai
Depeche Mode, fino ad arrivare al grunge dei
primi anni ‘90 e al rock del nuovo millennio.
Arricchirà il live un omaggio speciale a
Chester Bennington, leader dei Linkin Park,
cui seguirà il Dj Set “Rock Party” con puro
rock da ballare. La partecipazione al concerto
è gratuita: tutti coloro che si iscriveranno per
tempo, compilando il modulo on line,
potranno accedere all’evento e ricevere in

omaggio un album della band
Humana. “Dopo le date autun-
nali, che hanno riguardato Roma
e Firenze, il tour degli Humana
riparte da Roma per andare a
toccare numerose città italiane:
Salerno, Firenze, Rimini,
Genova, Torino, Bergamo,
Milano. Il concerto sarà intera-
mente dedicato al rock; il tour
persegue un unico e solo obietti-
vo, che è l’essenza stessa della
musica, suonare dal vivo, stare
insieme e divertirsi. Sarà l’occa-
sione inoltre per presentare il
nostro nuovo album, scritto

durante il lockdown, fatto di sonorità nuove
nel panorama rock ed elettronico italiano.
Abbiamo cominciato una transizione musi-
cale anche grazie all’aiuto di Chris Gehringer,
tra gli ingegneri del suono più apprezzati a
livello internazionale e artefice di grandi hit
mondiali della musica pop elettronica, da
Madonna e Rihanna. Oggi godiamo di
un’impostazione completamente nuova alla
nostra musica, che porteremo avanti anche in
futuro” commenta Daniele Iudicone, fron-
tman degli Humana. 

venerdì 17 marzo 2023

Il 22 marzo a Roma per Officina Pasolini, il 28 e 29 marzo a Madrid e Logroño per l’Istituto
Italiano di Cultura di Madrid. Intanto è on line il bando per il contest per cantautrici

Il Premio Bianca D’Aponte va in tour

Auditorium
Parco della Musica:
Con Kay McCarthy
domenica si festeggia
San Patrizio
Nata a Dublino ed italiana
d’adozione, Kay McCarthy è
da oltre 40 anni la portavoce
della tradizione musicale irlan-
dese in Italia e in Europa. Con
il suo stile unico ed inconfon-
dibile, raffinatissimo, espressi-
vo ed alieno a qualunque eti-
chetta o moda di mercato, la
McCarthy tornerà sul palco
domenica pomeriggio alle
18,00 all’Auditorium Parco
della Musica (Sala Teatro
Studio G. Borgna) con uno
speciale evento per festeggia-
re San Patrizio, patrono della
Verde Irlanda. Con l’artista
irlandese alla voce e arpa , sul
palco il suo collaudatissimo
ensemble formato da Susanna
Valloni (flauto, ottavino e tin
whistle), Cristiano Brunella
(violino), Stefano Diotallevi
(piano e tastiere), Piero
Ricciardi (bodhran e cnamha),
Fabio Scanzani (violino e uille-
ann pipes), Marco Testoni
(handpan, percussioni) e Fabio
de Portu (chitarre). Biglietto
posto unico a 18 euro.
Superpromo Helikonia euro
14,50.

in Breve

Sabato l’appuntamento sold out al Palazzo dello Sport della Capitale
Musica: arriva a Roma il tour
di Gianni Morandi nel Palasport

Salta l’accordo tra Siae e Meta e
d’ora in poi la musica tutelata
dalla Società non potrà più esse-
re utilizzata nei contenuti dei
social del gruppo di Mark
Zuckerberg. “Purtroppo non
siamo riusciti a rinnovare il
nostro accordo di licenza con
Siae” si legge in una nota di

Meta, “La tutela dei diritti d’au-
tore di compositori e artisti è per
noi una priorità assoluta e per
questo motivo, a partire da oggi,
avvieremo la procedura per
rimuovere i brani del repertorio
Siae all’interno della nostra libre-
ria musicale”. In sostanza non si
potranno più corredare post,

reel e storie con brani tutelati da
Siae. L’assenza di un accordo
avrà un impatto sui reels e le sto-
ries di Facebook e Instagram e
sui feed di Instagram. Su
Facebook, i contenuti impattati
verranno bloccati. Su Instagram,
i contenuti impattati verranno
silenziati, a meno che gli utenti

non decidano di sostituire l’au-
dio selezionando una traccia
audio disponibile sul catalogo.
“Crediamo che sia un valore per
l’intera industria musicale per-
mettere alle persone di condivi-
dere e connettersi sulle nostre
piattaforme utilizzando la musi-
ca che amano” ha detto un por-

tavoce di Meta, “Abbiamo accor-
di di licenza in oltre 150 paesi nel
mondo e continueremo a impe-
gnarci per raggiungere un accor-
do con Siae che soddisfi tutte le
parti”. Meta ha rinnovato gli
accordi di licenza con partner in
Spagna, Francia, Germania,
Svezia, Regno Unito e Turchia.

Tutti questi accordi si basano
sullo stesso modello di compen-
so e sulle condizioni che è stato
proposto a Siae. I brani che non
rientrano nel repertorio della
società (ad esempio Soundreef)
continueranno a essere disponi-
bili nella libreria musicale di
Meta. 

Meta, salta l’accordo con Siae. Stop alla musica sui social




